

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Para 1.50
En las provincias de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Para 4.50
En la Península, trimestre... Para 6.50
En el extranjero, trimestre... Para 10.50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEOBORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, póstulas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar. 20

Advertisement for D. Manuel Márquez Pérez de Aguiar, Jefe superior de Administración civil, condecorado con las cruces de Carlos III, Isabel la Católica, Beneficencia, etc., etc., falleció ayer, á las once de la mañana, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Advertisement for D. Pascual Fresquet Pedra, ex-concejal de este Excmo. Ayuntamiento, ha fallecido hoy, á las cuatro de la madrugada, á los 71 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

ASUNTOS DEL DÍA LA VIDA MADRILEÑA

Para LAS PROVINCIAS
No ha sido del gusto de todos la solución de la última crisis. Son más las censuras que los elogios lo que se lleva sobre el señor Dato. La mayoría de los periódicos de Madrid se manifiestan hostiles á la solución recaida. El Debate, por ejemplo, dice que las críticas son generales contra el señor Dato y el señor Sánchez Guerra; El Universo opina que lejos de robustecerse, se ha quebrantado el gabinete. Esto, por lo que afecta á los periódicos de la derecha. En cuanto á los de la izquierda, desde el matiz liberal-monárquico hasta los republicanos, la unanimidad es completa.
De todas estas manifestaciones, las que resisten más importancia, son las hechas por el órgano del partido liberal, El Diario Universal, cuyo periódico, ha dicho que la solución de la última crisis es una burla intolerable, que no están dispuestas á pasar en silencio las fuerzas que dirige el señor conde de Romanones.
Si esto, efectivamente, es así, habría que convenir que al gobierno del señor Dato se le esperan días borrosos en el Parlamento, toda vez que las fuerzas liberales que forman parte de las actuales Cortes, son muy numerosas, y pueden ocasionar disgustos serios á cualquier gabinete conservador.
Los telegramas dan cuenta de un horroroso incendio que ha destruido el vetusto edificio de la Academia de Caballería, en Valladolid. Sin que se haya podido saber la causa que lo produjo, iniciándose en la madrugada de ayer en una de las salas del piso bajo, propagándose rápidamente por el edificio, alentado por un fuerte viento Norte.
Por los detalles que transmiten los correspondientes, se advierte que el incendio ha tenido grandísima importancia, hasta el punto de que el edificio quedará completamente inservible.
Por fortuna solo hay que lamentar pérdidas materiales, pues hubo tiempo para que se pusieran á salvo los numerosos alumnos que en aquel establecimiento cursan los estudios del Arma de Caballería.
Las noticias que llegan de la guerra continúan siendo favorables para los ejércitos austro-alemanes. La campaña en Serbia se lleva con poderoso impulso, y tanto las tropas búlgaras, como los ejércitos de los Imperios centrales, marchan victoriosamente.
Por otra parte, toda la diplomacia inglesa y francesa no ha podido conseguir que Grecia y Rumanía abandonasen su actitud de neutralidad. Creyéndose en los primeros momentos que se arrastraría á dichas naciones á la guerra, máxime contándose con la opinión del jefe del gobierno griego M. Venizelos, partidario de la independencia de los Estados balcánicos, para que si Bulgaria, consiguiendo el aplauso de Serbia, pudiera obtener la hegemonía entre los Estados balcánicos, constituyendo una nación poderosa.
Complicando la situación llegan rumores de que París, no confirmado todavía, sobre el plan de una crisis política en Francia.
Por lo que se ve, los vientos no soplan á favor de los aliados, pero á pesar de ello, todavía no parece llegado el instante de que se hable de las negociaciones de paz.

masa, fué promovido por electores de una y otra bando con motivo de encontrarse próxima la fecha de renovación del Ayuntamiento.
Hasta ahora, no se ha sacado en limpio, de todo el barullo promovido en la Casa de la Villa, sino que es de necesidad presentar á las Cortes un proyecto de ley, para que puedan ser reformadas las tarifas, naturalmente, dándole á las empresas como compensación, por la baja en aquellas, la prórroga de las concesiones.
He sido es de lo que se venía tratando hace muchísimo tiempo, y los lectores recordarán que el cronista lo avisó, con su sinceridad acostumbrada, manifestando que las comisiones de barrio, que se movían incesantemente pidiendo la reforma de las tarifas, eran empujadas por las mismas empresas, porque naturalmente, les conviene mucho la prórroga de las concesiones y evitar su reversión á la villa de Madrid.
Como aquí los ríos suelen tomar al pueblo por medio, y en verdad que en la mayoría de los casos así sucede, resultó que cuando han alborotado en el Ayuntamiento, llenos de entusiasmo al aprobarse de un modo relativo la reforma de tarifas, resultan ser inconscientes, y tal vez movidos por el vino concejil.
El hecho positivo es, que las empresas van por buen camino, para conseguir la prórroga de las concesiones, y el observador puede fijarse en que la mayor parte de la prensa ve con cierta satisfacción esa importante maniobra. Tendrán razón los maliciosos en no fiarse de nada de lo que hacen ciertos individuos, que viven exclusivamente de la representación política que ostentan...

Los teatros continúan desanimados en su mayoría.
En el de la Princesa, el público ha aplaudido los inspirados versos de La Tizona, poema dramático de los señores López Alarcón y Godoy.
La obra es verdaderamente castiza y sus versos enérgicos y vibrantes. Esto fué lo que aplaudieron los espectadores en La Tizona.
Como obra teatral, es resiente de falta de interés, pero la versificación y el origen puramente español de La Tizona, compensan tal defecto.
La prueba de que el público está deseando una verdadera regeneración del arte dramático español, es que en cuanto se presenta ocasión para aplaudir una obra verdaderamente castiza, no regatea sus elogios.
Esto ha sucedido con La Tizona y ocurre siempre que los espectadores vislumbran un detalle de arte español en nuestra escena, fatigados de que todos los cómicos y dancistas no les sirvan más que arreglos, traducciones, fustamientos y groserías.
En Apolo fracasó La cena de los hisarres, el precioso cuento de Guy de Maupassant, puesto en escena por los señores Paso y Abad y en música por el maestro Vives, y La Zuzuela se estrenó una quincena titulada El flaco de Quintanilla, que aburrió á los espectadores lo mismo que otras muchas de las comedias que se representan en los escenarios madrileños y que son bombeadas constantemente por los amigos de las empresas.

El suceso con La Tizona, es una prueba más de que si las empresas y los autores siguieran el verdadero camino, para la regeneración del arte nacional, tendrían á su lado á todo el público. Pero no es de esperar que suceda esto porque hay muchos intereses creados, junto á cómicos y dancistas y aquellos se defienden con la energía que pinta de mano maestra Jacinto Benavente.
Del Teatro Real se viene hablando mucho estos días, y lo cierto es que hasta el momento actual el empresario no ha prestado la fianza de 200.000 pesetas que le pide el ministerio de Instrucción pública y parece que se lo va á dirigir una comisión para que lo haga lo más pronto posible.
De todos modos, no parece que la temporada se anuncie en las mejores condiciones, puesto que con motivo de las circunstancias económicas en que nos encontramos, el abono, según los concededores de aquel teatro, se encuentra muy retraído.

EL BACHILLER CARRASCO.
Madrid 25 octubre 1915.

Los Presupuestos

Manifestaciones del Sr. Bugall
Hablado el ministro de Hacienda de los presupuestos, ha dicho así:
Se halla muy extendida la creencia de que los presupuestos deben presentarse siempre con gran anticipación á la fecha en que han de regir, para que puedan ser ampliamente discutidos en las Cámaras, y esto es un error privativo de España.
En las demás naciones se estima á la inversa, es decir, que lo que conviene es que los presupuestos se presenten en fecha muy próxima á la que han de regir, siendo cumbre en Inglaterra que la presentación se haga la víspera, el día mismo, y hasta el día siguiente del comienzo del ejercicio. Esto en situaciones normales, que cuando, como ahora, se atraviesa por circunstancias anormales, el retraso es grande.
En Inglaterra el presupuesto para 1915-16, se presentó á las Cámaras en septiembre de 1915, es decir, á los seis meses de comenzado el ejercicio.
En los demás países la discusión de los presupuestos se hace verdaderamente en sentido práctico, sin el afán de aprovechar la ocasión para poner de relieve todas las opiniones de los partidos y hasta la de cada diputado, sobre los problemas económicos del país, y desde luego, sin discutir todas las minuciosidades de que aquí no se quiere prescindir.
Entre otras cosas, los diputados de Inglaterra y Francia tienen absoluta prohibición de poner iniciativa alguna ni enmienda que se dirija al aumento de gastos en el presupuesto, sin que allí se conciben los usos habituales en nuestro Parlamento sobre la creación de plazas de empleados, peticiones, ó aumento en sus haberes.
La prohibición es tan terminante, que ni siquiera se puede tramitar una moción de esa naturaleza, pero aquí estamos en la idea de que la esencia del sistema parlamentario consiste en que cada diputado ó senador proponga siempre cuanto tenga por conveniente, sobre todo á cada uno de los asuntos que están en la orden del día y hasta de los que no están en ella.
Usase á esto la circunstancia de que en Inglaterra, por ejemplo, una parte del presupuesto forma lo que se llama el "fondo consolidado", que no se discute porque constituye la esencia de la vida del país, que es un sujeto á cambios anuales y que en Alemania existe el sexenario naval y el sexenario militar para atender á los gastos de la marina y del ejército, y se verá la diferencia entre la presentación de los presupuestos en España y los otros países.
Inglaterra ha aprobado sus últimos presupuestos en una sola sesión del Parlamento. Francia ha adoptado soluciones igualmente rápidas, y aunque aquí no pueda aspirarse á tanto,

es evidente que convendría aprovechar la ocasión para aligotar la franquicia de los presupuestos en el Parlamento.
Nuestras mismas leyes han establecido reiteradamente que de los proyectos de presupuesto no se discute más que las modificaciones que se propongan con arreglo á los anteriores proyectos, pero no se ha logrado hasta ahora que se cumpla ni aun este precepto legal.
El gobierno, lejos de poner dificultades para la discusión de los presupuestos y su rápida aprobación, como los intereses públicos exigen, más aun en las circunstancias actuales, ha de ver con gusto cuanto tienda á este fin, y si las oposiciones, según parece, se muestran así de que la nueva ley económica se apruebe, tanto más fácilmente se puede llegar á una solución satisfactoria.
Si no se llega á esto, es bien natural que no será por culpa del gobierno, á pesar de lo cual quizás luego las oposiciones se quiegan y protesten, porque esto es también una de nuestras prácticas parlamentarias.
Preguntado el señor Bugall acerca del propósito que se le atribuye de crear nuevos impuestos sobre la "plus valie" y otros, contestó que hasta ahora no pasa de estar dicho propósito en estudio.

Cómo fué elegido Rey, Fernando de Bulgaria

Julian Juderías, explica en el siguiente artículo la personalidad del Rey Fernando de Bulgaria.
Conviene, pues, en estos momentos de pasión recordar brevemente, los caracteres históricos del Monarca búlgaro, y los motivos que tiene su pueblo para estar agradecido.
La historia de su reinado es, en efecto, la del desarrollo de Bulgaria en todos los órdenes, es decir, la de un país que lentamente pasa de la categoría de nacionalidad levantisca y desorganizada á la de nación joven y robusta, ansiosa de expansión y de ocasiones en que conseguirla.
No era fácil la empresa, y este hecho basta para juzgar con benevolencia los errores políticos que haya podido cometer Fernando de Bulgaria.
Pertenece éste á una familia alemana, que ha tenido la suerte de proporcionar mas de un Monarca á los países jóvenes y viejos de Europa. Las familias Reales de Inglaterra, de Bélgica y de Portugal, son parientes suyas; también los Orleans lo son, y un parentesco, más ó menos lejano, le une á otras estirpes Regias no menos ilustres.
Fernando Maximiliano Carlos Leopoldo María de Sajonia-Coburgo-Gotha, nació en Viena el 26 de febrero de 1861.
Era el sexto hijo del Príncipe Augusto y de la duquesa Clementina de Orleans, hija de Luis Felipe, su educación fué esmerada, en el sentido más liberal de la palabra; pues no solamente le enseñaron aquellas materias generales que sirven para brillar en sociedad, ó por lo menos para no hacer en ella un papel desdichado, sino que, teniendo en cuenta su inclinación hacia las Ciencias Naturales, le proporcionaron todos los medios necesarios para distinguirse cultivándolas.
En 1879 emprendió, en compañía de su hermano, el Príncipe Augusto, un viaje por el Brasil, publicando á su regreso los estudios botánicos que realizaron en América, bajo el título de "Itinera Principum S. Coburgi" (Viena, 1883-88). Esta afición á la Botánica, y la no menos grande á las Artes, eran ocupaciones más que suficientes para un Príncipe á quien la fortuna, aun poniéndole cerca de los Tros, había eximido de las pesadas cargas que traen estos consigo. Muy lejos estaba de pensar en cenir Corona, cuando en 1887, siendo teniente en el segundo regimiento austriaco de Hisarres, sin más quecheros ni más preocupaciones que las científicas y artísticas á las que hemos aludido, un político búlgaro, que había recibido el encargo de buscar un Príncipe para su patria, egió ver en él un Monarca ideal.
Fernando de Coburgo fué elegido Príncipe, por la Asamblea de Timovo, el 7 de julio de 1887.
Según dicen, vaciló un poco antes de aceptar esta designación, y se comprende que vacilase, porque el estado de Bulgaria, el papel que allí representaba Stambuloff, la actitud de Rusia con respecto al Principado, y el mismo carácter de este, vasallo de Turquía, no eran ciertamente motivos suficientes para entusiasmarle con el ofrecimiento de los búlgaros. El triste desenlace del gobierno de Alejandro de Battemberg era antecedente muy digno de tenerse en cuenta.
Además, entre vivir en Viena, ciudad hermosa, grata y alegre donde la haya, rodeado de cuantas comodidades puede apetecer un espíritu refinado y culto, sin temor á las complicaciones políticas interiores y exteriores, y ser Príncipe, como soberano, en una ciudad que apesadumbraba el nombre de tal, asediado por cuantos peligros suelen amenazar á los Principes que toman sobre sí las responsabilidades del gobierno en países extraños y revueltos, la elección no hubiera sido dudosa para un espíritu menos ambicioso que el de Fernando de Coburgo.
El Príncipe Waldemar de Dinamarca, aleccionado por el fracaso de Alejandro de Battemberg, había declinado ya el mismo ofrecimiento, considerando que Bulgaria no era buen campo para él, y quien sabe si el mismo Fernando de Coburgo hubiera imitado tan prudente conducta, si su madre, la Princesa Clementina, no hubiera puesto término á sus vacilaciones, induciéndole á que aceptase la Corona!
Admitió, pues, el ofrecimiento de los búlgaros, y prestó juramento, ante la Asamblea de Timovo, el 14 de agosto de 1887.

NOTICIAS DEL AYUNTAMIENTO

SUBASTA DE OBRAS DEL MERCADO
Esta mañana, y verificada por los señores Prieto y Jorro, se realizará en el Ayuntamiento la subasta de las obras del cumplimiento de cubiertas del Mercado de Pueblo Nuevo del Mar.
UN BANDO
Con motivo de las próximas festividades de Todos-Santos y de los Fieles Difuntos, el alcalde ha publicado el bando de costumbre en el que se reglamenta la tradicional visita á los Cementerios.
LISTAS ELECTORALES
Desde hoy, hasta que se verifique la elección de concejales, convocada para el 14 del próximo noviembre, estarán expuestas en el patio de las Casas Consistoriales, las listas electorales vigentes para dicha elección.
RECAUDACION
El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios sobre carnes, 3.842'09 pesetas; por inspección veterinaria, 362'14; por peaje, 45.—Total, 4.249'23 pesetas.

LA FILARMÓNICA

Los Cuartetos de Beethoven
La junta directiva de la Filarmónica de Valencia ha trabajado mucho y bien durante este verano último, á fin de presentar este curso unos programas tan variados como interesantes. Y á fin de que era difícil en las presentes circunstancias por que atraviesa Europa, en calidad y en cantidad, para mantener los programas á la altura que merecen.
Comenzará la sesión actual con la audición completa de los cuartetos de Beethoven para instrumentos de cuerda. Como se ve, esto ya es un programa de importancia capital, toda vez que permitirá "presenciar" la evolución del inmortal maestro, en muy pocas sesiones.
Por sí este era poco todavía, ha hecho más la junta directiva, y la aplaudiómos con toda sinceridad. A fin de honrar debidamente á Beethoven, se ha hecho una edición del interesante libro que escribió el inolvidable Cejillo Roda, en donde ha coleccionado los nos que en Madrid serían para las audiciones de dichos cuartetos en la Filarmónica. Con la amabilidad, con la claridad de Roda, aparece realizada esta difícilísima labor de dar idea exacta, concreta, corta y completa, de cada cuarteto. Allí se ven datos relativos á la obra, á cómo fué pensada y escrita, se recuerdan las anécdotas de Beethoven que con ella se relacionan, y se hace después un análisis musical y sentimental de cada cuarteto; y todo ello realizado con tal amabilidad, que cualquiera puede entender lo que es el cuarteto de Beethoven que va á escucharse.
Este hermoso "vade-mecum" del oyente lo ha editado nuestra Filarmónica con todo esmero. Es un acierto, y por ello la aplaudiómos con todo nuestro corazón. La Filarmónica de Valencia ha hecho esta vez obra de gran arte, de gran cultura, y debemos otorgarle los mejores elogios.
No será sospechoso este cronista, por cuanto en sus escritos ha preconizado siempre el respeto que el arte y los artistas merecen. En ciertas ocasiones hemos protestado contra la manera demasiado... improvisada (llamémoslo así), que se hacían ciertos programas. Resquemores y disgustos nos valió la cosa; ¿queríamos que el nombre de Valencia, al llegar afuera unido á asuntos musicales no hiciera ruido? Y no fuimos comprendidos. Se achacó nuestra voz de alerta sobre Dios á qué cosas, y no faltaron desconsideraciones... Pero, ¿á qué recordar lo pasado? Ello es que volviendo la Filarmónica por sus fueros, publica unas explicaciones al programa de los cuartetos de Beethoven, dignas en absoluto de la Filarmónica, ¡honor á la junta directiva, que ha sabido tener tan alta idea del actual momento artístico! Y compasión para quienes en otras ocasiones no supieron ver la grandeza del arte... ni escucharon al cronista debidamente.
Que el tiempo, maestro de todos, nos vino á dar la razón, lo prueba el hermoso programa de los cuartetos, con el hermoso comentario de explicaciones hechas por Roda.
La ejecución de estos cuartetos, corre á cargo del Cuarteto Español de Madrid, formado por los excelentes artistas Abelardo Corvino (violín), Francisco Cano (viola), Enrique Aleoia (viola) y Domingo Tactabull (violonchelo).
Los cuartetos no se ejecutarán por orden rigurosamente relativo, sino que cada sesión comprenderá un cuarteto de cada uno de los tres estilos de Beethoven. Así, pues, verifícarán por este orden: 3.º de noviembre: Cuartetos I, VII y XII. 4.º de noviembre: Cuartetos II, VIII y XIII. 6.º de noviembre: Cuartetos III, IX y XIV. 7.º de noviembre: Cuartetos IV, X y XV. 9.º de noviembre: Cuartetos V, XI y XVI. 10.º de noviembre: Cuartetos VI y XVII.
Así empieza este año la Filarmónica valenciana. Tiene además contratados al Trio Dumesnil, el gran violonista Izayo (para ciertas obras el mejor del mundo) y su hermano el pianista de nombre, y á la notable orquesta de cámara de Rabentes.
Como se ve, no puede empezar mejor el programa.
¡Y qué grato es alabar con justicia, una orientación de arte tan bien definida!
E. L. CHAVARRI

Don Manuel Márquez

Ayer falleció en nuestra ciudad, el señor Don Manuel Márquez Pérez de Aguiar.
La personalidad del señor Márquez era bien conocida en Valencia, pero ello no nos excusa de dedicarle las justas alabanzas que mereció por su intensa labor. Sus prendas personales eran en verdad extraordinarias, su cultura vastísima y su talento excepcional.
Hijo de una distinguida familia de La Coruña, bien pronto se manifestó en él afición á los estudios de administración y todavía muy joven, ingresó en el Cuerpo General de Aduanas, llegando á desempeñar los más altos puestos, tales como la administración de Taragona y Portbou, y en la Dirección general del ramo. En esta materia era una verdadera autoridad, hasta el punto de que definió cuestiones y resolvió los más difíciles asuntos. Su labor como publicista fué muy fecunda, publicando numerosas obras entre las cuales son las más notables los estudios sobre aranceles aduaneros, trabajo de gran mérito por el que fué recompensado con merecidos y honores, obteniendo entre otras distinciones, la Cruz de Carlos III y la de Isabel la Católica, galardones muy preciados. Su actuación en la Dirección General de Aduanas fué de tanto relieve, que se le concedieron honores de jefe de Administración.
De sus cualidades morales puede decirse que fué un intachable caballero, afectuoso en su trato, de afabilidad sincera, de una corrección exquisita que le granjeó la estimación de sus subordinados, quienes le adoraban por su suficiencia y su bondad. Tal corazón nobilísimo poseía el señor Márquez, que cuando la última epidemia cólica, venciendo mil obstáculos, logró con su solo esfuerzo fundar y sostener un hospital, donde atendió con gran solícitud é innumerables enfermos. Por ello mereció la Cruz de Beneficencia, la más honrosa de las distinciones.
El señor Márquez residió en Valencia muchos años. Nuestra región le debe multitud de valiosos estudios estadísticos e históricos; ciencia en la que abunda era muy versado y de él queda como prenda de su valer extraordinario, una obra muy celebrada: un inestimable estudio sobre la "Historia de la Industria, Agricultura y Comercio del antiguo reino de Valencia, desde los tiempos del Rey Don Jaime, hasta nuestros días", que fué premiado é impreso por la Diputación provincial.
Bien patente está la brillante labor de este hombre erudito, cuya vida ejemplar fué espejo de caballeros, ya que al amor á su ciencia supo robar tiempo para el amor de los suyos y la estimación de sus amigos.
Desearse en paz á su distinguida familia y especialmente á sus hijos don Enrique Márquez,

Junta provincial del Censo electoral de Valencia

CIRCULAR
A fin de que las elecciones de concejales, convocadas para el día 14 de noviembre próximo, se ajusten á la legalidad más estricta, y de que todos los actos y servicios con ellas relacionados se realicen y cumplan debidamente, esta presidencia se dirige á las Juntas municipales del Censo electoral de esta provincia, para recordarle el exacto cumplimiento de los deberes que les son pecuniarios y advertirles que cualquier omisión que cometan será corregida con el mayor rigor.
A dicho efecto se les recuerda que tan pronto como sean firmes los nombramientos de adjunto y suplentes, que deberán hacerse el día 13 del corriente mes, los comunicarán á esta Junta provincial en pliego certificado.
El domingo, 7 de noviembre próximo, se reunirán las Juntas municipales en sesión pública, en la Sala Capitular, á las ocho de la mañana, para la proclamación de candidatos, debiendo durar dicha sesión cuatro horas por lo menos, si durante ellas hubiese tiempo suficiente para cumplir lo preceptado en el artículo 26 y siguientes de la ley Electoral, debiendo, en caso contrario, continuar indefinidamente y sin interrupción hasta que queden cumplidos los trámites marcados en los citados artículos.
En los distritos donde no resultaren proclamados candidatos en número mayor de los llamados á ser elegidos, la proclamación de candidatos equivale á su elección, y los releva de la necesidad de someterse á ella, conforme á lo dispuesto en el artículo 29 de la vigente ley Electoral. En este caso, el presidente de la Junta municipal declarará definitivamente elegidos á los candidatos y se expedirán á los interesados las oportunas credenciales. Dicha proclamación se publicará inmediatamente en las puertas de los colegios electorales, á fin de que los electores y las mesas sepan que no habrá votación en el distrito respectivo. El acta de esta sesión se extenderá por duplicado, remitiendo un ejemplar á esta Junta provincial.
Es de advertir que de conformidad á lo dispuesto en la real orden de 24 de abril de 1909, cada dos concejales ó ex-concejales deben proponer los candidatos correspondientes á un distrito municipal, y todos los que deban elegirse en el término, conforme á la condición segunda del artículo 24 de la ley Electoral.
En el caso de que fuere mayor el número de los candidatos proclamados que el de vacantes á cubrir por elección, se observarán las reglas siguientes:
El jueves, 11 de noviembre próximo, deben constituirse las mesas de cada sección en el local donde la elección haya de celebrarse, á fin de que los candidatos, sus apoderados ó sustitutos hagan entrega de los talones firmados que han de servir para la comprobación de las firmas que autorizan los nombramientos talonarios de interventores. El local habrá de ser forzosamente el designado por cada sección y publicado en el Boletín oficial. La constitución de las mesas tendrá lugar á las ocho de la mañana, y continuará durante cuatro horas al menos, para que dentro de ellas quede cumplido dicho trámite, según está dispuesto por la real orden de 27 de abril de 1909.
El domingo, 14 de noviembre, se constituirán las Juntas municipales del Censo electoral, á las seis de la mañana, y continuarán en sesión todo el día, para que los nombrados, en las comunicaciones que los presidentes, adjuntos ó suplentes pudieran dirigir, poniendo en su conocimiento si existe alguna causa legítima que les impida concurrir á desempeñar sus cargos, debiendo, una vez recibidas, y por el procedimiento legal, señalado en la regla tercera de la real orden de 13 de abril de 1909, inserta en el suplemento al Boletín oficial de esta provincia, correspondiente al día 17 del mismo mes y año, hacer nuevos nombramientos en sustitución de los que no hayan podido concurrir, y comunicados sin demora y por el medio más rápido posible á los interesados, á fin de que la votación que habrá tenido que diferirse donde no concurren los individuos necesarios para constituir la mesa, pueda verificarse en la fecha más próxima, que se designará y comunicará á la Junta correspondiente en la forma prevenida en el artículo 40 de la ley.
Las mesas electorales, compuestas del presidente y dos adjuntos, se constituirá en el citado domingo 14 de noviembre, á las siete de la mañana, realizando las operaciones marcadas en los artículos 38 á 47, inclusive, de la ley Electoral.
En virtud de lo dispuesto por los artículos 45, 46 y 47 de la misma ley, las mesas electorales deberán remitir á esta Junta provincial los cuatro documentos siguientes: Copia del acta de constitución de la mesa electoral; certificación que exprese el número de votos obtenidos por cada candidato; un ejemplar de las listas numeradas de votantes, y una copia literal del acta de la elección verificada. Cada uno de estos documentos debe cerrarse en sobres distintos, dirigidos al señor presidente de esta Junta provincial, con las copias de la mesa y de la elección al señor secretario de esta misma Junta.
Esta Junta provincial encarece de un modo especialísimo que se ponga el mayor cuidado en la observancia de estas reglas, y para facilitar su cumplimiento se acompañan á la presente circular los sobres que deben utilizarse para la remisión de los expresados documentos.
Las actas originales de constitución de mesa y de la elección con las listas de votantes y todos los demás documentos á que en ella se haga referencia, así como las papeletas de votación reservadas, según el artículo 44 de la ley, se archivarán en la secretaría de la Junta municipal del Censo, á cuyo presidente serán remitidas antes de las diez de la mañana del día inmediato al de la elección.
El día 23 de noviembre se reunirán, á las diez, en sesión pública, las Juntas municipales del Censo electoral, con el fin de proceder al escrutinio general, debiendo remitir á esta Junta provincial un duplicado del acta de dicha sesión.
De esta instrucción deberá darse inmediato conocimiento á los presidentes de las mesas electorales de ese término, previniéndoles que los documentos antes indicados, dirigidos á esta Junta provincial el día de la elección sin demora alguna, pues de lo contrario, se nombrarán comisionados que los recojan á costa de aquéllas, sin perjuicio de imponer las correcciones que según la ley procedan.
Dios guarde á usted muchos años.
Valencia 25 de octubre de 1915.—El presidente, Valentín Escribano.

# Valencia

Se han presentado los primeros fríos. En algunos puntos de España la nieve ha blanqueado la tierra. De los pocos que caen se retirarán sus mareas y las aceras, y la ciudad adquirirá el aspecto normal. Anoche se vieron ya por las calles los primeros gabanes y las primeras capas.

Los estudiantes de nuestra Universidad entraron ayer en reducidos números en la mayoría de las clases. Parece que el motivo de esta primera huelga obedeció al deseo de secundar la actitud de los escolares de Madrid, los cuales han dejado de asistir a las aulas como protesta contra los exámenes por grupos.

Poco después de las nueve de la mañana, marcharon al Instituto General y Técnico, donde se celebró una reunión de carácter informativo.

Luego se dirigieron a la clase del respetable catedrático de Matemáticas, señor Comas, con intención de entrar a hacer salir a los alumnos. Un bedel le salió al paso, pero fue arrojado, y violentada la puerta. El señor Comas consiguió impedir que sus alumnos se acercaran a los huecos de la puerta.

Una comisión de éstos, llamada por el director del Instituto, señor Morote, con el fin de manifestar al profesor que apenas si supieron ser por el por qué de la huelga.

Se le asegura que en el Instituto se tomó nota de cuatro alumnos, cuyos nombres serán remitidos al rector de la Universidad, para que proceda a lo que haya lugar.

Un telegrama de Madrid comunica lo siguiente: La comisión representativa de la Cámara de Comercio de Valencia y de la Sociedad de Agricultores de esa capital, formada por los señores J. J. Alcaraz, Ferrer y Pese, y Montañés, han visitado al director general de Comercio, al ingeniero jefe de la sección de Puertos, al ingeniero jefe de la aplicación de la Guerra, para pedirle la aplicación de la ley de 20 de enero próximo de la ley general de Puertos al de esa capital, constituyendo la Junta con arreglo a las disposiciones de la mencionada ley.

Mano de obra. El trabajo a cinco céntimos por tonelada del carbón sobre carga y descarga, aplicándose al tráfico que se realiza a los servicios del puerto, para que se adecue a las necesidades del tráfico de Valencia y su provincia.

Los tres señores referidos han acogido favorablemente las peticiones de los comisionados. Estos visitarán mañana al señor Dato y al nuevo ministro de Fomento, señor Espada.

Los Seguros Mutuos, (p. Figuereta, 1) no han cobrado nada a sus asegurados en 39 años (desde 1876).

Dicen de Madrid que, por referencias de quien ha oído hablar del asunto al señor Dato, se sabe que el gobierno inglés autoriza el tránsito de la naranja destinada a Alemania.

El señor Dato espera la llegada de la comisión que se nombró en Valencia para tratar de la forma de reanudar el tránsito de dicha mercancía.

RADIUM.—Doctor Casanova Dalfo. Único empujador de radium en Valencia, para la curación del reumatismo, artritis, neuralgias, etc. San Vicente, 451, entresuelo y bajos.

Con motivo de una denuncia acusando el recibio en Utiel, Camporrobles y Requena de importantes remesas de azúcares, melazas, aceites y materias colorantes, para la elaboración de vinos artificiales a base del orujo, el gobernador civil, de acuerdo con el inspector provincial de Sanidad, ha dispuesto que todos los alcaldes de la provincia se faciliten una información detallada sobre el asunto para adoptar inmediatamente las medidas oportunas.

De regreso de su viaje de compras se encuentra ya en Valencia, la modista de vestidos Isabel Párras.

Ayer, en el tren rápido de Madrid, marcharon el coronel de milicias señor conde de Berbedel, y los ingenieros señores Ibañeta, Gimeno y Elio, y en el correo de la misma línea salieron, por la tarde, el jefe provincial de los conservadores valencianos señor marqués de Cáceres, y los diputados a Cortes don Juan Bautista Valdecañal y don Carlos Hernández Lázaro, que fueron despedidos por los señores gobernador civil, alcalde y plana mayor de los conservadores valencianos.

En el tren expreso de Barcelona llegó anoche a Valencia el aplaudido diestro Juan Belmonte, que fue recibido por muchos socios del Club que lleva su nombre, que le acompañaron hasta su hospedaje.

A Barcelona marchó, en uso de licencia, el jefe de Vigilancia, don Ramón Oliveras.

PIANOS GOMEZ.—Alquileres de pianos desde 40 pesetas mensuales. Calle del Almirante, número 4, duplicado.

El próximo domingo, en el tren correo de Madrid, llegarán a Valencia, dirigidos por el catedrático de la Universidad Central doctor Odón de Buen, una comisión de alumnos, los cuales vienen a realizar una excursión a nuestra ciudad.

Permanecerán en Valencia hasta el martes 2 de noviembre, y durante su estancia entre nosotros visitarán la Colección Paleontológica de Botet, la Universidad, Instituto, Jardín Botánico y los alrededores de la capital.

Gran exposición de toda clase de muebles en la fábrica de E. Viciola, calle de Jesús, E. V. la más importante en Valencia. Despacho: Paz, 17.

El gobernador civil recibió ayer un telegrama del coronel jefe del regimiento de infantería de Saboya, núm. 61, que dice lo siguiente: "Ruego a V. E. comunique a los alcaldes de los pueblos provincia, que individuos reemplazo 1912 con licencia cuatrimensual pertenecientes al regimiento de Saboya, núm. 61, que cumplen licencia día 28, les ha sido prorrogada ésta, no teniendo, por tanto, que incorporarse en África."

El oculista doctor Boquera garantiza la curación de la granulación. Caballeros, 24.

El gobernador civil remitió ayer al ministro de Fomento una instancia del alcalde de Anna, solicitando socorros pecuniarios para remediar la angustiosa situación económica de los obreros de dicho pueblo, que han quedado en la miseria a causa de la pérdida de las cosechas.

EL GARAGE VICTORIA es el único taller que garantiza las reparaciones de los automóviles. Pedir presupuesto: Llano del Remedio, frente puente del Mar. Teléfono 394.

Como se anunció, ayer se reunieron las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando algunos expedientes, en los que entenderá la Junta en su sesión próxima.

Cuanto enfermos del estómago han usado y usan el Gastrólito Universal del Dr. Graus, declaran que es el único remedio positivo para la curación segura y rápida del estómago. Farmacia plaza de Santa Catalina, frente calle Zaragoza.

La junta directiva de la Juventud Maurista ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, don Emilio Chacón Galland; vicepresidente, don Simón Ortiz Guardia; secretario, don Luis Reyes Ferrand; vicepresidente, don Federico Chaurme; tesorero, don José Loreto Pons; vocales: don Ricardo Brugada, don Vicente Reyes y don José Seguí.

MADRES, si queréis que vuestros hijos tengan un pelo hermoso y abundante, lavadlos la cabeza con el PEARL TANNIN de Frasco, 3 pesetas. Droguería San Antonio, de Hijos de Blas Cuesta.

Ayer se recaudaron en la Caja de la Diputación las siguientes cantidades: 284,90 pesetas del Puerto, y 1.000 del Ayuntamiento de Algemesi.

## Noticias militares

El capitán general, señor Pérez Clemente, acompañado de su ayudante señor Jardines, giró ayer tarde una visita de inspección al cuartel del Pilar, donde tienen su alojamiento las tropas de Intendencia.

Mañana tendrá lugar en la Sala de Esparteros del 8.º mentado de artillería un Consejo de guerra para ver y fallar el proceso instruido contra el paisano Juan Hernández Gallana, por el delito de insulto a la fuerza armada.

Nuestro distinguido paisano el coronel de artillería don Benito Fátimá Blach ha quedado de excedente a la primera región.

Toda clase de individuo del cuerpo de Ingenieros del ejército que resida permanentemente en Valencia, y cualquiera que sea su situación militar dentro de los dos años de servicio, deberá pasar la revista anual en la oficina del tercer depósito de reserva de Ingenieros, situada en una de las dependencias de la comandancia de Ingenieros, en cualquier día de noviembre o diciembre, incluso los festivos, de 10 a 13 de la mañana.

Los de fuera de la capital deberán pasar ante el jefe de la zona; a falta de éste, ante el comandante militar de su distrito, o ante el jefe de destacamento, y si no lo hubiere, ante el alcalde, y finalmente, como último recurso, ante el comandante del puesto de la Guardia civil.

Con arreglo a lo prevenido en el artículo 316 de la ley de Reclutamiento y Reemplazo del ejército, aprobada por R. O. C. de 27 de febrero de 1912, los individuos que dejen de pasar la revista anual serán castigados con una multa de 25 a 250 pesetas en el primer año, de 50 a 500 en el segundo, y de 100 a 1.000 en los demás casos, sufriendo la prisión subsidiaria que correspondiera si resultaren insolventes.

Salas de lo Criminal.—El Jurado de la capital continuó ayer entendiendo en el proceso sobre muerte violenta de José Beltrán, ocurrida al paso del Rosario de la Aurora, en la plaza de Santa Mónica. En la sesión de la mañana desistieron los testigos, los cuales manifestaron que la provocación había sido hecha por el acusado, quien dirigió frases injuriosas a los que iban en el religioso cortejo. El fiscal, acusación privada y la defensa, se limitaron a un minucioso interrogatorio, por cuya razón, la prueba se hizo muy larga.

A la una de la tarde se suspendió la sesión, que continuó a las cuatro, con lo que se dio la palabra al fiscal don Celvio Sánchez Cortés.

Después de los informes de las defensas, el Jurado pronunció un veredicto de culpabilidad.

A instancias del letrado defensor don Juan Torro Artés, se suspendió la vista del juicio por Jurados de la causa seguida en el juzgado de Gandia contra una mujer, a la que se acusaba de un delito de fraude delicado.

Salas de lo Civil.—En la vista de una oposición a quiebra tramitada en el juzgado de San Vicente de esta ciudad, informó el letrado don Fernando Ros.

El Jurado de la capital continuó ayer entendiendo en el proceso sobre muerte violenta de José Beltrán, ocurrida al paso del Rosario de la Aurora, en la plaza de Santa Mónica. En la sesión de la mañana desistieron los testigos, los cuales manifestaron que la provocación había sido hecha por el acusado, quien dirigió frases injuriosas a los que iban en el religioso cortejo. El fiscal, acusación privada y la defensa, se limitaron a un minucioso interrogatorio, por cuya razón, la prueba se hizo muy larga.

A la una de la tarde se suspendió la sesión, que continuó a las cuatro, con lo que se dio la palabra al fiscal don Celvio Sánchez Cortés.

Después de los informes de las defensas, el Jurado pronunció un veredicto de culpabilidad.

A instancias del letrado defensor don Juan Torro Artés, se suspendió la vista del juicio por Jurados de la causa seguida en el juzgado de Gandia contra una mujer, a la que se acusaba de un delito de fraude delicado.

Salas de lo Civil.—En la vista de una oposición a quiebra tramitada en el juzgado de San Vicente de esta ciudad, informó el letrado don Fernando Ros.

## Pidiendo un indulto

Presidida por el diputado por el distrito, señor don Esteban Choca, llegó ayer a Valencia una numerosa comisión de propietarios de Alcaira, de la que formaba parte el alcalde de dicha ciudad y los diputados provinciales del distrito.

El viaje tenía un triste motivo: solicitar de las autoridades y fuerzas vales valencianas el apoyo en sus gestiones para que sea indultado de la última pena que le impuso esta Audiencia, el reo Tadeo Rosell, condenado como autor de un terrible crimen.

La comisión visitó en su despacho oficial al gobernador civil, señor Tejió, interesándose en la petición de indulto para el desgraciado Rosell. Más tarde visitó también al presidente de la Diputación, marqués de Colomina y al jefe provincial de los conservadores, marqués de Cáceres, formulando igual petición.

Los señores antes citados accedieron cordialmente a la comisión y la ofrecieron apoyar sus gestiones, con todo entusiasmo y poniendo a contribución toda su valiosa influencia para obtener el deseado indulto; y conforme prometieron, trasladaron inmediatamente a los señores presidente del Consejo de ministros y al ministro mayor de Palacio, solicitando aquella gracia.

El telegrama dirigido por el marqués de Colomina a Madrid, dice lo siguiente: "Presidente Diputación provincial a excelentísimo señor presidente Consejo de ministros y ministro de Gracia y Justicia.—A petición comisión numerosa, representantes de todos los partidos políticos Alcaira, diputado a Cortes y provinciales distrito, ruego encarecidamente V. E. en su nombre, el de esta Diputación y en el mío, se sirva aconsejar a Su Majestad alto reo Tadeo Rosell, sentenciado a muerte."

En parecidos términos telegrafaron los señores gobernador civil, marqués de Cáceres, nuestro bondadoso prelado y Dependencia Mercantil.

La comisión de acreedores visitó también a diversas personalidades interesadas en la petición de indulto. También nos visitó, interesándonos para que cooperemos en la petición de indulto a fin de evitar un día de luto a Alcaira.

Nosotros manifestamos que por nuestra parte haremos cuanto nos sea posible, porque el éxito coronará los esfuerzos que en su nobilísimo propósito hacen el Ayuntamiento y personalidades de Alcaira.

Seguramente estas gestiones encontrarán eco en la opinión valenciana, que secundará con entusiasmo estos generosos trabajos.

## Mutualidad Escolar

El alcalde de Alcaira ha presentado a la aprobación gubernativa el reglamento de una Mutualidad que se titulará "El pan para la vejez".

También recibió ayer el gobernador civil una exposición de la presidenta de la Dependencia Mercantil donña Juana de Dios, que con la conformidad del director del penal de San Miguel de los Reyes, el día 6 de noviembre próximo se repartirá por cuenta de dicha Sociedad una libreta del Instituto Nacional de Previsión a cada uno de los niños hijos de los reclusos, obsequiándoles, además, con juguetes.

En dicho acto, que seguramente presidirá el gobernador civil, pronunciará una plática el Sr. Arturo Grau, de las Escuelas-Plas de Utiel, y las bandas de música La Artística y la del penal interpretarán selectas composiciones.

Una comunicación oficial del alcalde de Aras de Alpuente, recibida ayer por el gobernador civil, participa que el Ayuntamiento de dicho pueblo ha acordado consignar en el presupuesto municipal para 1911 la cantidad de 24 pesetas, con destino a la Mutualidad Escolar. El alcalde añade en su comunicación que dicha cantidad será aumentada por él hasta 48 pesetas.

Hablando anoche el gobernador de estas noticias, nos manifestó la gran satisfacción que su reciente viaje a Carcagente y Gandia le ha proporcionado, pues ha tenido ocasión de apreciar el entusiasmo que la obra de las Mutualidades inspira. Tuvo frases de elogio para el Ayuntamiento de Carcagente, del cual dijo que es el primero de España que ha acordado establecer la Cartilla General, obsequiando a cada familia de obreros de una libreta a todos los niños que nazcan en la ciudad, acuerdo que pone muy alto el buen nombre de población

an culta como la ciudad valenciana. Esto, unido a las atenciones y delicados obsequios que fue objeto por parte de todos, hace que se muestre entusiasmado el señor Tejió de su viaje.

## Crónica teatral

### PRINCIPAL

El éxito indiscutible y merecido que en su temporada de hace pocos años consiguió aquí el ilustre actor Villagómez, se verá ahora reproducido en las funciones que para inauguración de la temporada oficial de nuestro primer colegio dará tal notable compañía.

El jueves 28, a las cinco y media de la tarde, se celebrará su debut con la *represé* del héroe Uralia el cuatro actos, de Benavente, *Más fuerte que el amor*. Por la noche, a las nueve y media, estreno de la preciosa comedia inglesa, de costumbres modernas, *Los maridos de Terri*.

Se darán muchas localidades en contaduría para estas dos funciones.

### LYDIA DE GIPSY

Esta zarzuela, que en los escenarios de los teatros de Madrid, de Lisboa, de París, de Lisboa y Madrid, ha conseguido los triunfos más brillantes, debutó ayer en Novedades, obteniendo un verdadero suceso. La señorita Lydia de Gipsy es merecedora de aquella acogida, pues a una arrogantisima figura una condiciones artísticas, dignas de atención. Cultiva el género de Gipsy, pero distinguiéndose de entre la turbarumata de canzoncillas, por su elegancia en la dicción, su voz agradable, y una picardía de buen tono muy sugestiva. Viste, además, con exquisito lujo, siendo sus baletos tan celebrados como su arte. La empresa de Novedades ha hecho una adquisición afortunada con esta artista, que es de lo mejor entre las canzoncistas y que llevará mucho público.

### Desde Carcagente

La visita del gobernador civil Sr. Tejió

Sr. Director de las Provincias. Muy señor mío: Se ha celebrado en esta población la fiesta de la Previsión, que ha resultado brillante.

A las diez de la mañana llegó a la estación ferrea, el Excmo. señor gobernador civil de la provincia, don Juan Tejió, acompañado del diputado a Cortes don José Montesinos Chelva y del delegado del Instituto Nacional de Previsión don Filiberto Sánchez Tamarit, quienes fueron recibidos por las autoridades locales, comisiones de las Mutualidades Escolares y numeroso gentío, que los aclamaron a su desenso del tren con delirante entusiasmo, dirigiéndose a la Casa-Ayuntamiento, acompañados de las bandas de música, que tocaron durante el trayecto, donde el joven alcalde, don José Ribera García, que preside la corporación municipal, hizo la presentación de los concurrentes a la primera auditoria civil de la provincia, dirigiéndose después todos los invitados al Colegio de María Inmaculada, donde la niña Ana María Ojeda, de siete años de edad, dirigió un discurso de salutación al gobernador civil, que, por lo sentimental y elocuente, conmovió al auditorio. Las demás alumnas practicaron varios ejercicios, entre ellos, uno geográfico, simulando un viaje sobre el mapa, siendo muy aplaudidas por los concurrentes, y dando pruebas de sus profundos conocimientos. Después se visitó la exposición de labores, en las que se apreciaron trabajos de mucho mérito, tanto en bordados como en pintura, caligrafía y otros.

A las dos y media, los niños mutualistas, dirigidos por los respectivos maestros, y acompañados por las autoridades y demás personas que asistieron a la fiesta, cantaron, en la iglesia parroquial, una Salve a la Virgen de Aguas Vivas, acto que resultó conmovedor, pasando después al teatro Español, galante y gratuitamente cedido por el propietario, donde se entregaron las libretas expedidas por el Instituto Nacional de Previsión.

Empezó el acto cantando los pequeños mutualistas el Himno a la Previsión, que fue acompañado por la banda de música La Patriótica, dirigida por el inteligente maestro don Antonio Palanca.

Fantástico se presentó en aquellos momentos el salón, ocupado totalmente, incluso hasta los pasillos, por un público selecto, en su mayoría bellísimas y elegantes señoritas, que acrecentaban el esplendor con sus encantos, y alumbrado con profusión, presentaba un aspecto deslumbrador: luz, poesía, belleza, candor, todo iba en confusa algarabía, mezclándose con las voces angelicales de los pequeños, que fueron aplaudidos frenéticamente al finalizar el hermoso canto.

Acto seguido, la simpática niña María Cea, con una naturalidad, sencillez y elegancia, impropias de sus escasos seis años de edad, pronunció una bellísima poesía, que fue el entusiasmo del auditorio, quien premió su maestría con un estruendoso aplauso, siendo abrazada y besada repetidas veces por el excelentísimo señor gobernador y demás señores que ocupaban el estrado.

Seguidamente hicieron uso de la palabra las señoras María José Desamparados Tudela, y los señores don Julio Romero y don Honorato Vayá, maestros de la localidad. El señor alcalde don José Ribera, don Filiberto Sánchez Tamarit, delegado del Instituto Nacional de Previsión; don José Montesinos Chelva, diputado a Cortes por el distrito; el cura pároco y el Excmo. señor gobernador. Todos ellos estuvieron muy elocuentes, especialmente el señor Vayá, que, con afabilidad de expresión, puso de manifiesto, y al alcance de las ternas inteligencias de los niños, las ventajas de un conocimiento de Escuelas, demostrando un conocimiento profundo de la obra que versaba. No menos elocuente y acertado estuvo el señor Sánchez Tamarit, que, al terminar su discurso, pidió, en nombre de Carcagente, al señor gobernador, que se concediera la medalla de oro de la Previsión al dignísimo ex-alcalde don Cándido Hernández, alma de este movimiento mutualista, cuando desempeñaba la alcaldía, acordándose así.

El Excmo. señor gobernador hizo el resumen de la sesión verdaderamente emocionada, siendo muy aplaudido al finalizar su hermoso discurso.

A continuación, la banda de música que dirige el inteligente maestro señor Gasca, acompañó a los niños el Canto a la Bandera, que fue muy aplaudido.

Para terminar, vaya nuestro más entusiasta aplauso a la reverenda Madre superiora del Colegio de María Inmaculada, que, con su proverbial amabilidad, atendió a los visitantes, dando una prueba más de sus condiciones y pedantes y celo en el altísimo desempeño del cargo que en la persona de su presidente del Ayuntamiento, don José Ribera, que al comienzo de la sesión demostró en su discurso un profundo conocimiento del por qué de la Mutualidad Escolar, siendo merecedora por el entusiasmo y decisión con que continúa la obra de su antecesor, que se le premió igualmente con la medalla de oro de la Mutualidad, para que tan laudable labor no quede oscurecida.

Plácemes que hacemos extensivos a los señores maestros, y si no de aliento, porque entendemos no lo necesitan, al menos sirvales de satisfacción el saber que Carcagente, persuadido de la importancia y trascendencia de su obra, les está reconociendo.

Para que con conocimiento de causa pueda apreciarse el incremento que en tan corto plazo han tomado en esta villa las Mutualidades Escolares, allá van algunos datos. Existen en la actualidad 600 mutualistas inscritos con imposiciones en el Instituto Nacional de Previsión, con 2.100,70 pesetas. Depositado en la Caja de Ahorros: 645,80.

Se han suministrado a los mutualistas, por socorros de enfermedad, 322,60. Habiendo recibido anualmente por donativos del Ayuntamiento, para apertura de libretas a unos pobres, 257,70.

El Ayuntamiento satisface por material y otros gastos para la implantación de estas Mutualidades 1.000,00. Su afechisimo S. S. Q. B. S. M. F. C.

## APOLO

Gran compañía de dramas polielacos norteamericanos. ÚLTIMA SEMANA. Hoy miércoles 27 de octubre de 1910. Gran función de moda. Teatro perfumado, con regalo de preciosos bouquets a las señoras, y en la que, a petición de muchas distinguidas damas, tomará parte la gentil y eminente bailarina de éxito mundial.

CARMELITA FERRER. Tarde, a las seis, sección vermouth, sensacional estreno del misterioso drama policiaco en cinco actos, el último dividido en dos cuadros, original de Jover y Arroyo, titulado LA TRAGEDIA DE LOS BASKERVILLE, inspirado en la novela de A. Conan-Doyle, «El perro de Baskerville».

Al final del cuarto acto, actuará la gentil bailarina CARMELITA FERRER con sus danzas fantásticas. Noche, a las diez en punto, segunda y última representación del grandioso drama policiaco, en cinco actos, el último dividido en dos cuadros, original de Jover y Arroyo, titulado LA TRAGEDIA DE LOS BASKERVILLE.

Al final del cuarto acto, actuará la gentil bailarina CARMELITA FERRER con sus danzas fantásticas. Fiestas mareas en reja. Mañana jueves estreno del drama policiaco titulado LA MUJER DETECTIVE.

En breve estreno del drama policiaco titulado LA PRIMERA AVENTURA DE SHERLOCK HOLMES.

TAURINAS. La Mutua de Empleados de Tranvías celebrará pasado mañana una corrida a beneficio de las casas baratas que para sus socios construye.

Como directores de lidia actuarán Vaquerito, Carpio y Currito, y como matadores, Chico del Colero, el Pollastre, Ravachol, Albertito de Masanasa, el Chato y Llapisera.

Se han hecho gestiones para que presida Belmonte. El becerria Ravachol, hará la suerte de montar un bravo toro.

Resultado económico de la corrida para el monumento al Dr. Moliner. Liquidación.

INGRESOS Pesetas. Recaudación en taquillas..... 15.974,15 Valor de la carne de los toros..... 2.550 Donativos particulares..... 1.000 Un palco, regalo, con diez entradas, vendido por..... 25 Otro palco, regalo, sin entradas, vendido por..... 7 Don Jorge Comín, su entrada..... 5 Don Fermín Bin, su entrada..... 25 Don José Bonet Silva, donación..... 25 Don Antonio Clifón, su entrada..... 5 Don B. M. Forés, del Grao..... 2 Total..... 18.615,15

GASTOS Al matador Vaquerito..... 900 Al matador Fortuna..... 1.500 Cuatro picadores..... 240 Servicio de caballos..... 1.250 Transporte de seis toros..... 4.500 Encargos..... 375 Cuenta del material..... 145,05 Recorrido de Salteras a Valencia..... 625,80 Impuesto del Timbre..... 4.817,65 Prospectos y billetes a Mirabel..... 250 Protección a la infancia..... 104,70 Tiras y cartoles, a Ollra y Pascual..... 640 Gastos menores de cien pesetas..... 647,40 Total..... 12.782,60

Suman los ingresos..... 18.615,15 Importan los gastos..... 12.782,60 Beneficio obtenido..... 5.832,55

Faltan liquidar los gastos de propaganda, pero desde luego podemos asegurar que el resultado será siempre mayor de cinco mil pesetas, a pesar de las contrariedades del tiempo, que a última hora restó bastante público a la fiesta.

## EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la "Federación Agraria de Levante".

26 octubre 1910. Telegramas de la Península e islas Azores y de Madera.

Prosiguiendo con rapidez la baja barométrica se ha definido una profunda borrasca en el Mediterráneo, cuyo centro (748 mm.) se halla esta mañana entre las Baleares y Cataluña. A partir de estos parajes, la presión aumenta hacia Occidente hasta 775 mm. en las Azores.

Categoría N. (Norte). En nuestra región los efectos de la borrasca se han traducido durante su primera fase en lluvias bastante copiosas, de distribución bastante irregular, acompañadas de tormentas por el Sud, habiendo predominado en Albaida. Al disminuir y contentarse el mínimo barométrico en el Mediterráneo superior los vientos del NO, han despedido el cielo.

La situación está muy perturbada, pudiendo reincidir las lluvias si desaparece o se atenúa el mínimo del Mediterráneo superior y mejor aún si se forma otro a su Occidente o Sud, entre los vientos del NE. De otra suerte continuará los vientos de entre NO, y N, con nubarradas y aguaceros. En todo caso la temperatura seguirá muy baja. En Teruel la mínima ha sido de 3º y en el litoral.

Lluvias.—Albaida 12,8 mm.; Albaida (Ciprés) 13,4; Albuñol 6,3; Alcoy 16; Alcaira 10,7; Alicante 28; Benicarló 7,4; Benigüáim 1,5; Bocairente 12; Burjassot 6; Cabañal 6,4; Calabarra 7,8; Castellón 14; Chelva (Convento) 3,9; Chelva (geniales) 10; Fuente la Higuera 4,9; Gandía 9,2; Játiva 6,2; Mogenet 2,3; Montaverde 1,4; Onteniente 2; Palomas (Estación radio-telegráfica) 5; Povo (Masía de) 8,7; Puebla de Vallbona 10,4; Sax (Rincón del Moro) 7,2; Siete Aguas 7; Teruel 7; Tobarra 8,9; Torreblanca 0,3; Valencia (F. A.) 6,4; Villareal 45,6.

Del día 24: Ador (La Canaleta) 4; Agost 6,4; Agres (Convento) 4,5; Albuñol 6,6; Alcaira de la Selva 2; Alfara de Algimia 4,1; Alhóndes de Onteniente (Cups) 3,3; Almenara (Casa Blanca) 4; Almorós 1,2; Anna 3,2; Ayelo de Malagón 11; Barchinó 2,3; Benicarló 3,8; Benifalí 4,1; Benigüáim 2,3; Bellús 3,0; Benicriptó

# HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO NESTLÉ

Pidase en todas las Droguerías y Farmacias. ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Está demostrado por las estadísticas oficiales que la anemia y la neurastenia, que tanto estragos causaban en estos últimos años, crecen día en día de un modo considerable. Una mejoría tan visible en la salud pública no podía menos que despertar curiosidad por saber el motivo; habiéndose averiguado en prescribir el Jarabe y Vino de Homologuina Deschamps, con lo cual se curan en unos cuantos días la debilidad y la anemia.

Lo recaudado en el Capillo del Pan de San Antonio, en la parroquia de Santa Cruz, en el corriente mes, asciende a 7570 pesetas, y el gastado en 600 libras, a 13 céntimos y media libra, repartidas entre los pobres de dicha festividad, 81 pesetas.

Despachos detenidos en la Central de Teléfonos: Francisco Melero, Mayo Antiguo, 400; Michels.

Papelera BOTELLA San Vicente, 141. Libros de 1.ª enseñanza, cartapapeo, plumas, plizas, libretas, carpetas, lápices, portaplumas, reglas, etc.

Movimiento de población. Matrimonios, nacimientos y defunciones registrados el día 25. Distrito del Mar. Matrimonios: Teodoro Octavio de Toledo con María Descaiz. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Ninguna.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 2. Defunciones: María Sofía Dorda Ximénez, de 66 años, Caballeros, 14, de neumonía. Distrito de San Vicente. Matrimonios: Manuel Gens con Brígida García.—Ernesto Tarín con Eduarda Miralles.—Francisco Benlloch con Jacinta Quintana.—Arturo Piana con Carmen Sebastián.—Francisco Mondragón con Desamparados Amorós.—Manuel Boix con María Francisca. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: María Labal Mora, de 27 años, San Vicente, 415, de meningitis aguda.—Francisco Castañer Reiz, de 58 años, Agost, 5, de bronquitis crónica.—Francisco Martínez López, de 41 años, Hospital provincial, de neumonía.—Vicenta Vilanova Bagaena, de cuatro años, Hospital provincial, de garrotillo.—Encarnación Monzó Gil, de 21 años, Hospital provincial, de fiebre tifóidea.

Distrito de Serranos. Matrimonios: Norberto Martí con Vicenta Ibáñez.—Eduardo Ferrer con Francisca Ardau. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Desamparados Abad San de 47 años, Alla, 44, de apendicitis aguda.—José Luna Pons, de uno año, Alquería del Moro, 48, (Benicarló), de falta de desarrollo.—Juan Franco Ribera, de 94 años, San Miguel de los Reyes, de gripe.—Vicenta Navarro Vila, de 69 años, Hermanitas de los Pobres, de cardiopatía. Total.—Matrimonios, 9.—Nacimientos, 8.—Defunciones, 10.

REGISTRADOS EL DIA 26. Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Alfredo Miño Villalba, de tres años, Engordo, 5, de viruela.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 4.—Hembras, 0. Defunciones: Ninguna.

Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0. Defunciones: Bienvenida Fortea Abad, de 67 años, Cuarte, 34, de encéfalitis aguda.—Miguel Gómez Gómez, de 36 años, Hospital provincial, de rasadura uterina y partos en la cavidad peritoneal.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1. Defunciones: Josefa María Tortosa, de 58 años, Ripalda, 26, de infección sarcomatosa.—Andrés Arias Fernández, de 52 años, San Miguel de los Reyes, de infección mital.—Francisca Forment García, de 18 meses, Seguria, 201, de gastroenteritis. Total.—Matrimonios, 0.—Nacimientos, 3.—Defunciones, 6.

CRÓNICA RELIGIOSA. SANTOS DE HOY.—San Vicente y compañeros mártires.—El oficio y la misa son de la vigilia de Santos Simón y Judas, con rito simple y color encarnado. SANTOS DE MAÑANA.—Simón y Judas Tadeo, apóstoles.—El oficio y la misa son de Santos Simón y Judas, apóstoles, con rito simple de segunda clase y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Terminan en la parroquia de San Nicolás. Se descubre a las siete de la tarde, y se reserva a las cinco y media de la tarde. Mañana comienzan en la iglesia de San Miguel.

# Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

## Después de la crisis

Madrid 26, a las 7:49 tarde.

### Juramento de los nuevos ministros

A las once y media llegaron a Palacio los nuevos ministros, señores Andrade y Espada, vestidos de frac, y a las doce se verificó la ceremonia de juramento a presencia del Rey. Acompañaban a Su Majestad los señores marqueses de la Torre y Viana, el general Aznar y el ayudante Narváez. El señor Briones, de uniforme, tomó juramento a los nuevos consejeros de la Corona, los cuales quedaron en la regia estancia condecorando con el Monarca, y luego cumplieron a las Reinas y a los Infantes.

### El señor Andrade toma posesión

Después, el señor Andrade tomó posesión de la cartera de Instrucción pública. Se la dió el ministro saliente, señor conde de Esteban Calanques, quien pronunció un discurso, diciendo que el mayor elogio que podía hacer de su sucesor era el menciónar la acertada gestión al frente del gobierno civil de Barcelona.

### Hablando con el presidente

El jefe del gobierno recibió a los periodistas en su despacho oficial. Nos dijo que había dado cuenta al Rey del incendio que ha destruido el edificio de la Academia de Caballería y añadió: "Antes de despachar con Su Majestad me visitó el señor Espada, para darme gracias por su nombramiento de ministro. Cuando ayer el señor Andrade se puso en camino para Madrid, ignoraba que había sido nombrado ministro. La noticia le fué comunicada en Zaragoza. Un periodista: La prensa, en general, no aplaude la solución dada a la crisis. El señor Dato: Sí, ya lo he visto. Algunos periódicos la creen un artificio para retrasar la apertura del Parlamento. La verdad es que el retraso de una semana no valía la pena de hacer una crisis."

### Lo que dice Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación nos dijo: "Ha habido crisis, y con ella una campaña de insidias y de perfidias que no son rectificables. Si se dijera que yo había renunciado a un puesto en la Puerta del Sol, no lo rectificaría, pues los que me conocen no se lo creerían, y los que no me conocen no harían caso de la rectificación. El señor Andrade vino de la estación directamente a mi despacho, pues tenía especial empeño en que fuera yo el primero a quien saludara. Yo le telegraphé a su paso por Zaragoza, comunicándole la noticia de su nombramiento de ministro y dándole la enhorabuena. Es inexacto que el señor Sáenz de Quejana presentase a los periodistas a don Abilio Calderón como gobernador civil de Madrid. Nada hay resuelto acerca de la provisión de altos cargos. De este asunto nos ocuparemos en el Consejo que se celebrará mañana. Un periodista: ¿No hay nada acordado todavía sobre el candidato para el gobierno civil de Barcelona? El señor Sánchez Guerra: No; todavía no hay nada acordado. Un periodista: ¿Cree usted que el señor Aparicio aceptará el cargo de fiscal del Tribunal Supremo? El señor Sánchez Guerra: Yo creo que sí. Y después preguntó al ministro: ¿Y qué opinan ustedes acerca de la solución de la crisis? Un periodista: Pues que no ha satisfecho a nadie, y hasta se dice que se planteará otra antes de la apertura de las Cámaras. El ministro no contestó nada y dió por terminado el diálogo."

### LA FIRMA REGIA

Madrid 26, a las 7:50 tarde. Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos: Hacienda: Autorizando la contratación, por subasta, del número y papel continuo para la impresión de letras de cambio y pagarés, durante los años de 1916 al 20. Fijando el capital por que deben tributar varias Compañías extranjeras. Concediendo unos honores de jefe superior de Administración.

### Los estudiantes de Madrid

Madrid 26, a las 8:10 noche. Continúa hoy la agitación de los estudiantes, motivada por el proyecto de los exámenes de prueba de curso se verifiquen por los alrededores de la Universidad si. Entre las precauciones tomadas ayer, se ha acordado que los estudiantes no deben salir de la puerta de la Universidad, y que la circulación de coches del tránsito y particulares. Varios grupos se trasladaron a los Institutos de las aulas y de San Isidro, para hacer allí un mitin y obligar a los escolares a salir de la puerta de la Universidad. El rector, en vista de que se le amenazaban con el curso preparatorio, suspendió las clases de éste, susbstituyendo a aquellas por los demás cursos.

### DE PALACIO

Madrid 26, a las 8:20 noche. El Rey recibió en audiencia al duque de Alba y otras personalidades. La Reina doña Victoria recibió a varias damas de la corte, y a las 10:30 se celebró en el Palacio de Valladolid el capitán señor Port...

## España é Italia

Madrid 26, a las 10:45 noche. Dice La Tribuna, de Roma, que, teniendo en cuenta que en 1917 termina el vigente Tratado comercial entre España é Italia, el Comité hispano-italiano se ha dirigido ya a las Cámaras de Comercio y a las Asociaciones mercantiles é industriales del país, a fin de exponer su parecer sobre las modificaciones que podrían llevarse al futuro Tratado, y lo mismo hará en España el Comité hispano-italiano, a fin de que pueda llegarse en su día, entre los gobiernos de Roma y de Madrid, a un acuerdo que responda lo mejor posible a los intereses de ambos pueblos, y sirva para estrechar más cada día las relaciones entre los mismos. Briones.

## LOS CAMBIOS

Madrid 26, a las 10:15 noche. BOLSA DE MADRID. A por 100 Interior, 74'80. B por 100 Amortizable, 93'90. C por 100 Amortizable, 93'90. Exterior, 70'20. Francos, 30'50. Libras.—No se han hecho hoy. Briones.

## El incendio de la Academia de Caballería

Madrid 26, a las 10:20 noche. La noticia del incendio de la Academia de Caballería en Valladolid, causó gran impresión, pues dada la hora en que se declaró el fuego (tres de la madrugada), creyóse que había ocurrido una catástrofe, teniendo todos por la vida de los cadetes internos. Se inició en el ala derecha, piso bajo, del edificio, donde está instalada la armería, propagándose rápidamente al segundo piso, donde están los dormitorios de los cadetes del segundo escuadrón. Todos se pusieron en salvo. Un viento huracanado avivaba el fuego que destruyó todo el edificio. Telegramas de Valladolid, recibidos en los ministerios de la Guerra y Gobernación, relativos al siniestro, añaden pocos detalles a los conocidos por los despachos particulares. El edificio, como queda dicho, ha quedado destruido totalmente. El ministro de la Guerra ha ordenado que saliera para Valladolid el general Aranzuez, jefe de la Sección de Instrucción del ministerio. Se ha dispuesto que sea habilitado provisionalmente para Academia de Caballería, el edificio donde hallase instalado el Colegio de Huérfanos de Santiago, que está en la misma ciudad de Valladolid. A las doce del día sólo quedaban en pie los muros del edificio. Se ha salvado el ganado, el equipaje de los alumnos y el material científico que era soberbio. Este se hallaba en la Universidad, pues figuraba en la Exposición aneja al Congreso para el Progreso de las Ciencias que se ha celebrado ahora en Valladolid. También han sido salvados el mobiliario de la Dirección, el material de estudio, la caja y el estandarte. Los alumnos, con gran riesgo, salvaron el famoso cuadro de Morelli, que representa la carga de Treviño. El Ayuntamiento de Valladolid tenía asegurado el edificio por millón y medio de pesetas, ignorándose si al cederlo al ramo de Guerra seguía asegurado. El material lo tenía asegurado el ministerio de la Guerra en dos Compañías distintas por 900.000 pesetas. Han resultado heridos el arquitecto que dirige los trabajos de extinción del fuego y varios cadetes y soldados. El Ayuntamiento de Valladolid se reunió en sesión extraordinaria y acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la catástrofe ocurrida y autorizó al alcalde para que, en representación de la ciudad, le fuera de facilidades para la instalación de la Academia de Caballería. Briones.

## Accidente de aviación

Madrid 26, a las 10:25 noche. En el aeródromo que posee en Jaffe la Escuela Civil de aviación, se elevó esta tarde un aparato pilotado por un aviador francés, llamado Gustavo Mercier. Desde bastante altura cayó el aparato, resultando muerto el piloto. Briones.

## La reclamación contra el Credit

Madrid 26, a las 10:30 noche. Ante el juzgado del distrito del Hospital, se intentó hoy nuevamente el juicio de conciliación entre el Crédit Lyonnais y un cliente suyo, que se cree en el derecho de reclamarle la suma de 200.000 pesetas. El juicio no pudo celebrarse por no haber acudido el Crédit. Así, pues, el asunto seguirá su curso, ante los tribunales de justicia. En los círculos bursátiles fué objeto de todos los comentarios el hecho de no haber acudido el Crédit al acto de conciliación, expresando los comentaristas en términos poco favorables para el Crédit. Este asunto, relacionaba con los numerosos y desagradables incidentes a que ha dado lugar las estafas del apoderado del Crédit, señor Tejada, quien a pesar de haber sido descubierta, ha podido permanecer en Madrid más de un mes dedicado al arreglo de sus asuntos particulares, antes de huir al extranjero eludiendo la acción judicial. Briones.

## COMENTARIOS A LA CRISIS

Madrid 26, a las 10:35 noche. Diario Universal publica un largo artículo, que se atribuye al conde de Romanones, comentando la crisis. El juicio que ésta le merece, no puede ser más desfavorable. Entre otras cosas asegura que la modificación ministerial ha sido una sangrienta burla, y que los señores conde de Esteban Calanques y Ugarde, han sido sacrificados inútil é injustificadamente. Briones.

## Maniobras militares EN EL CAMPAMENTO DE RETAMILLES

Madrid 26, a las 10:40 noche. Su Majestad marchó hoy al campamento de Retamillos, donde se halla realizando prácticas, desde hace un mes, el segundo regimiento de Zapadores. Acompañaron al Rey, sus ayudantes el conde de Ayala y el capitán de fragata señor Rodríguez Marcello. Su Majestad, que fué recibido con los honores de ordenanza y vestía el uniforme de Ingenieros, presenció prácticas interesantísimas de los zapadores, entre ellas, el tendido de puentes, construcción de reducidos, trampas, etcétera, quedando complacido de su vista. Briones.

## Comentarios sobre la crisis

Madrid 26, a las 11:45 noche. Como es natural, en los círculos políticos hubo hoy mucha animación, y se hicieron comentarios diversos acerca de la solución de la crisis ministerial. Los adictos al gobierno no se recataban de declarar que el señor Dato había estado poco afortunado en dar solución a la crisis. Unos consideraban conjurado el problema y otros, por el contrario, afirmaban que a pesar de la solución aparente, la crisis continúa sin resolver. Añadían que seguramente el gobierno caerá antes de presentarse a las Cortes, y aseguraban que quizás el señor Dato no se decidiera a convocar al Parlamento. Los periodistas encargados de la información política interrogaron a varios significados prohombres, sobre la crisis, y pudieron observar que tenían el propósito de no hablar de ella. Algunos lo hicieron, expresándose en términos despectivos, y llegando a decir que la crisis no merece ningún comentario. La opinión más generalizada entre los políticos es la de que el gobierno no llegará a las Cortes. Briones.

## Las senadurías vitalicias

Madrid 26, a las 11:20 noche. Con anterioridad a la crisis se dió la noticia de que entraba en los proyectos del jefe del gobierno proveer, antes de la apertura de las Cortes, las senadurías vitalicias vacantes. Ahora ha sido confirmada la noticia, añadiéndose que dichas senadurías serán cubiertas por los señores Martínez Pardo, Molina, La Cierva (don Isidoro), Osma y conde de Toreno. Briones.

## Los años cargos

Madrid 26, a las 11:25 noche. Hablando hoy con los periodistas, el ministro de la Gobernación, decía que en el Consejo de ministros de mañana se tratará de los nombramientos para ocupar los altos cargos vacantes, que, como es sabido, son: la presidencia del Tribunal de Cuentas, el gobierno de Barcelona y la Dirección general de Obras públicas. Aunque el señor Sánchez Guerra no dió nombres, es creencia general que serán nombrados, respectivamente, para los citados cargos, los señores Cando, Sanz Escarín y Amat. Briones.

## Temporal en el Norte

Madrid 27, a las 1:15 madrugada. Un telegrama de la Coruña dice que reina un gran temporal en el mar. El vapor "Numancia" se fué a pique. La tripulación se salvó. La embarcación naufragada se dedicaba a la pesca. Han llegado de arribada forzosa, numerosas embarcaciones de pesca, todas ellas con averías. Parte del puerto y de la obra muerta han sufrido grandes desperfectos. Otro despacho de San Sebastián dice que reina en el mar imponente temporal. La entrada ha quedado obstruida. Los barcos surtos en el puerto han tenido que reforzar las amarras. Cuando más fuerte batían las enfurecidas aguas el rompeolas, se acercó al mismo un individuo que, después de dejar el paracaídas que llevaba en el suelo, se arrojó al mar. Las olas le arrastraron, pereciendo ahogado. Se ignora el nombre del suicida. Briones.

## Accidente a un bote del "España"

Madrid 27, a las 1:40 madrugada. Telegrama de Vigo que una ráfaga de aire volcó a un bote del acorazado "España", que estaba realizando prácticas de vela. Los ocho guardias marinas que lo tripulaban, y el patrón, fueron salvados. Poco después se presentaron varios botes que consiguieron remolcar al del "España" hasta el puerto. Briones.

## En Gobernación

Madrid 27, a las 2:15 madrugada. El subsecretario del ministerio nos ha comunicado esta madrugada que había recibido un despacho de Tenerife, dando cuenta de haber quedado solucionada la huelga que hace unos días comenzó. Briones.

## Más noticias del incendio en la Academia de Caballería

Madrid 27, a las 2:40 madrugada. Telegrafía de Valladolid, que a las doce de la noche continuaba el incendio. Este empezó en una habitación que había en la parte posterior del edificio, donde se guardaban sillas, bancos, mesas y otros muebles viejos. De aquí se propagó al alero del tejado. Se ha observado que la fragua del taller de la armería está intacta, desvaneciéndose con ello la duda que se tenía de que el fuego hubiera comenzado allí. Tampoco se atribuye al sistema de calefacción, que es moderno y dotado de todos los adelantos. Parece ser que lo que ocasionó el siniestro fué la coilla de un cigarrillo que una cerilla que se arrojaba en la habitación en donde se guardaban los muebles viejos. Las clases teóricas se celebran ahora en el Colegio de Huérfanos y las de equitación en el pabellón, que es lo único que no ha sido pasto de las llamas. Briones.

## La Empresa taurina del Panamá

Madrid 27, a las 2:50 madrugada. Telegrafía de Cádiz que se halla en aquella capital una empresa taurina del Panamá. Mañana marchará a Sevilla con objeto de contratar a los diestros Joselito, Belmonte y Yáñez, para brincar cuatro corridas, que se verificarán en el próximo mes de enero, durante las fiestas de la inauguración del canal del Panamá. Briones.

## La guerra europea

Madrid 27, a las 1:30 madrugada. Cortesía militar. Le Temps publica un despacho de Salónica anunciando que el general Moshopolous, comandante del tercer cuerpo de ejército griego, ha dirigido a todos los cuerpos y servicios de la guarnición griega de Salónica una orden invitando a los militares griegos a auxiliar los primeros a sus colegas del mismo grado de los ejércitos franceses é ingleses, exigiendo la observancia rigurosa de dicha orden. El general Sarrail, por su parte, ha dirigido al ejército francés la siguiente orden: "Por orden del general comandante en jefe del ejército de Oriente, los oficiales y soldados del ejército francés deben tratar a los honores y señales exteriores de respeto previstos por los reglamentos en vigor, a los oficiales del ejército helénico. Los campamentos de prisioneros. Dicen de Ginebra que en virtud de un acuerdo concluido entre los gobiernos austro-húngaro y ruso, tres delegados de la Cruz Roja danesa reorganizarán, respectivamente, Austria-Hungría y Rusia, con el fin de visitar los campamentos de prisioneros de guerra. La misión destinada a Rusia ha llegado ya a Viena, siendo recibida, ayer por el ministro de Negocios Extranjeros, barón de Burian, y hoy será recibida por el Emperador. La misión regresará a Dinamarca, a fin de emprender tan pronto como sea posible el viaje a Rusia, en compañía de tres Hermanas de la Cruz Roja austro-húngara. Parte oficial ruso. En la región de Riga hay que señalar combates encarnizados que continúan con la misma violencia. Al sur del lago de Basí, los alemanes pasaron a la ofensiva. Como resultado, y en la región de Olav sigue el fuego de artillería. En la orilla izquierda del Dvina, al Sur de ferrocarril de Yskul, el enemigo se lanzó al ataque, llegando el combate a una violencia espantosa. Al sexto ataque, los alemanes lograron penetrar en nuestras obras de fortificación, pero fueron rechazados. En el frente de la región de Friedriehstadt hubo pequeños encuentros a orilla del Dvina, y a la izquierda de este río, al Noroeste de Jibotai y en la región forestal, al Oeste de Lievof, también hay encuentros sin importancia. Cerca del Dvina, al Este de Illux, el combate continúa con fuerzas alemanas que siguen avanzando. Después de la ocupación de Illux por los alemanes, éstos fueron contenidos al desarrollar una energía ofensiva. En la región de la carretera de Novoalejandrowsk al Sur del lago de Medum, hay combates de artillería. También hay fuego de artillería más violento en los frentes de los lagos Dellen y Driviat. El enemigo fué rechazado al Oeste del lago de Boguinsk. Nuestras tropas ocuparon el pueblo de Petrucha al Oeste de Kozian. En la región del poblado de Smorgon, en la región forestal de Surketo y en el frente de la región de Liehobot a orillas del Niemen superior hasta la localidad de Kroehine, situada al Noroeste de Baranovitch, hay tranquilidad. Al Sudoeste de Baranovitch, nuestra artillería bombardeó a una columna enemiga que avanzaba hacia el pueblo de Russina. Cerca de Vulká al Sur del lago de Vygonevskoe continúa la lucha, y en la orilla izquierda del Sty, al Sur del lago de Nobel, hubo varios pequeños encuentros. Se combatió también cerca de Belota Kova, en la región del lago de Bieloe, donde el enemigo hace presión sobre nuestras fuerzas. En la misma región del Sty, al Norte de Fatovka, fué rechazado el enemigo que intentaba avanzar. Más al Sur, hasta el río Iwka, no hay ningún combate. En la batalla hay pequeños encuentros a orillas del Sty y a la izquierda del Dnieper. Al Este de Tchernovitz reina tranquilidad. En el frente del Cáucaso hubo luchas de vanguardia al Sudeste de Knopa, cerca del lago de Tarma y al Sur del lago de Vastan. Bombardeo de ciudades belgas. Comunican de el Havre que las autoridades alemanas han anunciado que harán responsables a los belgas de los daños que originen las bombas que arrojan los aviones de los aliados en aquel territorio, por suponer que dichos raids obedecen a las indicaciones que les hacen los mismos belgas. Briones.

## Rey á un frente

Madrid 26, a las 11:30 noche. Dicen de Londres que el Rey Jorge ha visitado el frente de batalla inglés y algunos puntos del frente francés. Franceses y búlgaros. De París comunican que en Valatovo, los franceses derrotaron a los búlgaros, tomándose las posiciones de Torlo y Gratzko. Paso de mercancías prohibido. Un despacho recibido por los periódicos de Milán, asegura que el gobierno de Bulgaria ha prohibido el tránsito por este país de las mercancías de ó a Rumanía. En justa represalia, el gobierno de esta última nación ha hecho lo propio con las mercancías búlgaras. La batalla de Joskul. Dicen de Petrogrado á la agencia Reuters, que se españosa la batalla de Joskul que se está librando actualmente á 25 millas al Suroeste de Riga y al Este de Illux, donde los alemanes atacaron ambas plazas con verdadera furia. En Joskul fueron rechazados, pero consiguieron tomar terreno en Illux. Un parte de Berlín reconoce que las fuerzas rusas, superiores en número a las alemanas, obligaron á éstas a abandonar Illux. También se asegura que los alemanes rechazaron un fuerte ataque ruso en el resto del frente. La lucha en Servia. Un despacho de Nish dice que parte de los contraataques servios contra los austro-alemanes, han sido favorables completamente a los servios, que cogieron dos cañones de campaña. La batalla continúa en el frente Oriental, en Kirivliak Kuprili y Uskob. En la Cámara de los Comunes. Sir Edward Grey ha hecho un importante

## Como aceptaría la paz Alemania

Madrid 27, a las 2:30 madrugada. Un despacho de Londres dice que un periódico americano publica una entrevista muy interesante que uno de sus redactores ha celebrado con una personalidad alemana. El periodista preguntó en qué condiciones aceptaría la paz Alemania, en el caso de que interviniera el presidente Wilson y Su Santidad, Benedicto XV. Como respuesta, que esta información ha pasado por la censura alemana, el personaje alemán afirmó que Alemania firmaría la paz mediante la cesión de determinadas colonias, evacuando entonces el Norte de Francia y el territorio belga, pero exigiendo una fuerte indemnización de guerra, que pesaría especialmente sobre Inglaterra, á la cual cree que había de convenir más una paz en estas condiciones, que una guerra larga. Los alemanes en Rusia. Un parte oficial de Petrogrado, recibido en Londres, asegura que será muy difícil que los alemanes logren atravesar el Drina, y que se da como cierto que se verán en la necesidad de cambiar su plan de defensa ante los repetidos fracasos que han sufrido últimamente. Añade que los alemanes tropiezan ahora con la gran dificultad de la falta de ferrocarriles estratégicos, falta que es más de notar, pues precisamente los rusos están aumentando de una manera prodigiosa su depósito de municiones. El servicio obligatorio en Inglaterra. Entre las numerosas preguntas que se han dirigido al primer ministro inglés, M. Asquith, figura la de un diputado que le interrogó acerca de si el proyecto de servicio militar obligatorio estaba ya preparado. No se dice cuál fué la contestación dada por Asquith. El sucesor de Delcassé. Un telegrama de París dice que Le Journal afirma hoy que M. Viviani ha confirmado que en el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde, se tratará de la importante cuestión de designar la persona que ha de sustituir á M. Delcassé en el ministerio de Negocios Extranjeros. Una opinión técnica. Un despacho de Londres manifiesta que el crítico naval de The Times asegura que el bombardeo de los puertos de Curlandia reduce a la nada los pretendidos éxitos alemanes en el Golfo de Riga. Turcos y búlgaros. De Atenas comunican que, según un despacho de Salónica, se tiene la noticia de que fuertes contingentes turcos se han presentado sobre la frontera rumanana. Un telegrama de Sofía manifiesta que el general Pechet ha sido nombrado comandante en jefe de las fuerzas búlgaras en la frontera rumanana. Los rusos evacúan unas poblaciones. Dicen de Petrogrado que los rusos siguen evacuando las poblaciones de Wolynia y Minsk. Buque hundido. Comunican de París que de Salónica telegrafía a Le Petit Parisien que ha sido hundido por un submarino, en el mar Egeo, el buque correo italiano "Sella". Briones.

## Conferecias radiotelegráficas

Madrid 26, a las 11:30 noche. Servicio exclusivo para "Las Provincias", De 7 de la tarde á 6 de la madrugada. Información francesa. De la torre Eiffel á Aranjuez. Comunicado oficial francés. De París comunican el siguiente parte oficial, de las tres de la tarde: La lucha continúa en la Champagne. En el centro de la población de Courline continúan los ataques de poca importancia. Al Noroeste de Massiges se han registrado repetidos ataques de nuestras tropas que han permitido apoderarse de una trinchera alemana próxima a las posiciones recientemente conquistadas. Pues que se den prisa á acudir... Dicen de París que los diarios más importantes comentan, con grandes elogios, las noticias que, procedentes de los Balcanes, reflejan el gran heroísmo con que se batían los servios. Los mismos periódicos acogen favorablemente las informaciones que presentan a las naciones de la Cuádruple, dispuestas á enviar inmediatamente socorro á Servia. Las fuerzas inglesas esperan de un momento á otro entrar en la liza, en apoyo de los heroicos servios, y el gobierno ruso ha retirado á los diplomáticos de la Cuádruple, acreditados cerca de él, su intención de acudir, lo antes posible, en socorro de aquella nación. Los servios deben esperar estos auxilios tan repetidamente anunciados, con verdadera ansiedad. Parte oficial francés de las diez de la noche. Nada nuevo hay que añadir al comunicado anterior. Un piloto francés tripulando un monoplano, capturó al Norte de Dornaus á un avión alemán, al que persiguió largo rato. El avión, que tenía averías en el motor, causado por los disparos de las ametralladoras francesas, se vió obligado á aterrizar en Soissons, en el valle del Marne. Des oficiales que

## Información inglesa

De Londres á Aranjuez. Vapor varado. Comunican de Londres que el domingo 26 de octubre varó el vapor "Gloider Domsor", que volvía al puerto de procedencia desde las islas Barbadas y que se incendió en la noche del día 23 en Doungeness. Se teme que se pierda totalmente. Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos. Información inglesa. De Carnarvon á Aranjuez. La lucha en los Balcanes. Un despacho dice que en el teatro balcánico continúa empeñada la batalla en el sector Sur servios confirman que los búlgaros están en Rakub y se confirma también la derrota de los invasores por los franceses más al Sur, cerca de Valandovo y Rahovo. Sin embargo, el punto crítico de la campaña se halla al Nordeste de Servia. Aquí tanto los búlgaros como los austro-alemanes avanzan rápidamente. Los búlgaros se apoderaron de Negotin y de Prahova. En varios puntos del frente oriental, los austro-alemanes están haciendo grandes esfuerzos para romper las líneas rusas de defensa. En la región de Riga y al Sur de Duwina, fueron rechazados los alemanes. En el frente de Dvinsk no cesa un momento la terrible batalla. Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos. Información alemana. De Nordeich á Aranjuez. Comunicado oficial austriaco. El parte oficial de Viena, correspondiente á las diez de la mañana, viene á decir lo siguiente: Frente ruso: Los ataques austro-húngaros, al Oeste de Tshartovitz, continúan con éxito favorable para nosotros. A pesar de los esfuerzos desesperados de los rusos, los rechazamos hacia el Sty. Hemos prisioneros á dos oficiales y 1.000 soldados, y nos apoderamos de cuatro ametralladoras. Frente italiano: Ayer transcurrió el cuarto día de la gran ofensiva del enemigo en el Isonzo, sin conseguir ninguna ventaja los italianos. Igual ocurrió en la frontera del Tirolo. En la región de Kormia, como en los demás sectores, el enemigo tuvo enormes pérdidas. Frente servio: La caballería búlgara se apoderó de Baljevo. Las fuerzas del general Kowos halláanse á la vista de Aranjelowat. Los servios fueron derrotados en Ratori, al Oeste de Palanka. Los búlgaros lograron atravesar el Turck por varios sitios. De Sofía dicen que el bombardeo de los jallados á Dedeagatch, fué ejecutado sin previo aviso. Comunicado oficial alemán. Con referencia al teatro Occidental de operaciones, que el ataque iniciado ayer por los franceses en la región de Champagne, ha sido rechazado definitivamente. Los franceses continúan ocupando un pequeño elemento de trinchera alemana. Los alemanes hicieron 155 prisioneros. Teatro Oriental de la guerra.—El ejército al mando del Príncipe Leopoldo de Baviera ha rechazado varios ataques de los rusos, y el ejército del general Linsingen ha tomado por asalto las posiciones enemigas, haciendo prisioneros á 1.454 rusos. Las operaciones en los Balcanes. La ofensiva de los ejércitos al mando de los generales Kovess y Galwitz continúan progresando satisfactoriamente. Ataques de la prensa inglesa. Se sabe por telegramas de origen inglés, que la prensa inglesa continúa dirigiendo rudos ataques al gobierno británico. The Times dice que la perspectiva de los ejércitos ingleses frente al enemigo será cada día más pesimista. Morning Post dice, por su parte, que la incapacidad de Inglaterra para bloquear las costas alemanas se parece mucho á una traición. Este último periódico pide también que se disminuya el número de miembros del gabinete. Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos. Información alemana. De Nauen á Aranjuez. Otro comunicado oficial alemán. Se ha recibido un nuevo comunicado oficial alemán, que da las siguientes noticias: Teatro Oriental de la guerra.—Al Norte de Lemesnil, los franceses se han apoderado de un pequeño elemento de trinchera alemana. En la altura de Combres, los alemanes han hecho explotar, con éxito, algunas trincheras enemigas. En cambio los franceses han intentado votar otras trincheras alemanas en el bosque de Le Pretre, pero han fracasado sus intentos. Teatro Oriental.—Ejército del general Hindenburg. Los alemanes han atravesado de nuevo el sector al Norte de Illux. Ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera. Varios ataques de los rusos contra las posiciones alemanas al Sur del lago Wygonosy han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. En los Balcanes. Al Sur de Palanka, en las pendientes al Norte del valle de Roca, los austro-alemanes han conseguido una señalada victoria, habiéndose apoderado de todo este frente. Más al Este se apoderaron de Marcovak y Kusevo, haciendo al enemigo 960 servios prisioneros. No hay nuevas noticias de la situación del ejército servio. Firmado Alto Mando. Los empréstitos de los países beligerantes. Un telegrama de Nueva York dice que los pequeños capitalistas no han empleado apenas su dinero en los empréstitos franco-ingleses. Los grandes capitalistas se muestran también muy retraídos. En cambio hasta el 23 de octubre pasado se han pagado á cuenta del empréstito alemán 8.732 millones y medio de marcos, ó sea un 722 por 100 del total del empréstito. Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos. IMPRENTA DOMENECH, MAR, 29.

Sección Comercial

Información Marítima Frutera

26 octubre de 1915.

BUQUES ENTRADOS

El vapor español Pío IX, de los señores Pinillos, Izquierdo y Compañía, procedente de Barcelona, con cargo general de tránsito.

El vapor español Buenos-Aires, de la Compañía Trasatlántica, procedente de Barcelona, con cargo de tránsito.

El vapor español Primero, de la Compañía Gijonesa, procedente de Gijón y escalas, con desgracia.

El vapor español Cabo Blanco, de la Compañía Ibarra, procedente de Bilbao y escalas, con desgracia.

El vapor holandés Vesta, de los señores Ríos y Compañía, procedente de Tarragona, con cargo de tránsito.

El vapor noruego Shapir, de don E. Sacki, procedente de Alicante, con cargo de tránsito.

VELEROS
El laúd Concha, procedente de Barcelona, con cargo general.

SALIDOS
El vapor español Buenos-Aires, de la Com-

pañía Trasatlántica, para Nueva-York y Habana, con 2.000 cajas de pulpa, 4.000 cajas de azúcar, 200 sacos cacao, 200 sacos pimienta y 40 cajas de café.

El vapor español Primero, de la Compañía Gijonesa, para Barcelona, con cargo de tránsito.

El vapor griego Vella, de los señores Romani y Miguel, para Almería, en lastre.

El vapor español Pío IX, de los señores Pinillos, Izquierdo y Compañía, para Buenos-Aires y escalas, con 7.500 cajas azules, 4.000 sacos arroz, 100 sacos algarrobas, 200 cajas calabazas y 400 cajas cebollas.

El vapor español Cabo Blanco, de la Compañía Ibarra, para Barcelona, con cargo de tránsito.

El vapor español Salvora, para Castellón, en lastre.

El vapor holandés Vesta, de los señores Ríos y Compañía, para Amsterdam y escalas, con 107 sacos vino, 205 sacos almendra, 200 cajas pulpa, 200 toneladas de higos, 182 barricas colofonia y 200 bidones aguarrás.

El vapor noruego Rauna, de don V. Montasinos Pádua, para Londres, directo, con 10.800 cajas cebollas, 700 cajas naranjas y 50 toneladas de brisa.

El vapor noruego Shapir, de don E. Sacki, para Londres. Cargó aquí 3.500 cajas cebollas y 500 de naranjas, y salió para Dania a completar.

VAPORES A LA CARGA
Vapor Luis Vives, de la Compañía Correos Africa, para Liverpool; flete 19 por caja cebolla.

Vapor Garland, de don R. Clark, para Glasgow; fletes contenidos.

Vapor Higin, de los señores La Roda Hermanos, para Londres; fletes contenidos.

Vapor Jorge Juan, de la Compañía Correos Africa, para Barcelona.

DESCARGANDO
Vapor Inwertkip, con trigo.

Vapor Tordera, con carbón.

Vapor Phio, con yute.

SE ESPERAN
El vapor Bjarnia, de los señores La Roda Hermanos, que llegará el viernes próximo, para cargar fruta con destino a Bristol y Cardiff.

Recaudación de la Aduana
Arancel moneda corriente, 4.169'17 pesetas; transportes, 1.655'33; multas, 37'05; Sanidad, 10.—Total: 5.871'55 pesetas.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley
(De la casa L. Conolly y Compañía.)

Subasta 25 octubre de 1915.
Cebolla.—4s, de 11- a 12-; 5s, de 11- a 13-.

Buena demanda.
Llegado el vapor María.

Telegramas recibidos por D. Eduardo Harker
(De la casa White et Son Limited.)

Hull 25.
Ofrecidos solo restos.

Cebolla.—Los 4s, a 12-; 5s, a 13-.

(De la casa Woodall y Compañía)
Liverpool 25.
Cebollas.—Los 4s, de 11 3/4 a 12-; 5s, de 12 3/4 a 13-.

Telegrama recibido por D. R. Clark
(De la casa Simons Jacobs et Co.)

Glasgow 25.
A la venta los cargamentos de los vapores Loire y Merganser.

Cebolla.—4s, a 13-; 5s, a 14 1/2.

Telegrama recibido por D. Jaime Chesney
(De la casa Macgeorge y Jardine.)

Subasta del 25 octubre 1915.
Cebolla.—Ofrecidos restos del Paulina y Cangarian.

Cuatros, de 11- a 12-; pequeñas, de 12- a 13-.

María Llegado.

Productos del campo
Precios y observaciones.

Albococer 25 de octubre.—Trigo, varechilla, 4'50 pesetas; cebada, cañiz, 2'3; almendras, varechilla, 5'50; aceite, arropa, 12'50; patatas, 1'50; higos, 3'25; carbón, 1'40; huevos, docena, 1'50.

Burriana 26 octubre.—Maiz, varechilla, 4 pesetas; cacahuete, 3'25; altramuzes, 4; alfalfa seca, arropa, 1'35; patatas, 1'50; huevos, docena, 2.

Espectáculos

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 6'15 de la tarde.—Misa de difuntos.—Dios dirá.—Las fraguas. A las 7'15 de la noche.—Dios dirá.—Las fraguas. El amigo Melquíades.—La última ópera.—Las Muses atinas.

AFILO.—A las 6 de la tarde y a las 10 de la noche.—La tragedia de Baskerville (estréno).

ESLAVA.—Funciones de moda.—A las 5'45 de la tarde.—La tía de Carlos. A las 9'45 de la noche.—El tren rápido.

TRIANON PALACE.—A las 5'30 de la tarde y a las 9'45 de la noche.—Funciones de cine y variedades.

ROMEA.—Desde las 4'30 de la tarde hasta las 12'30 de la noche, habrá sesión permanente.

Crónica de SUCESOS

RIRA.—En la partida del puente del Regador del poblado de Castellar, rieron por cuestión de riegos Tomás Gimeno Ortega y Miguel Navarro Verdagué, produciéndose algunos contusiones. Fueron detenidos por la guardia civil y entregados al juzgado.

ATROPELLO.—En el Hospital fué asistido ayer José March Salvador, de oficio cartero, por consecuencia de haber sido atropellado por el vehículo que guiaba, presentaba la fractura del antebrazo derecho. La lesión se calificó por el médico que prestó asistencia, de pronóstico grave.

De la Región

ACCIDENTE DEL TRABAJO.—En una fábrica de bronce, el operario Enrique Carrión Arboles, se produjo una herida contusa en la mano derecha. Fué curado en el Hospital.

DENUNCIA.—El abogado señor Barquero, acompañado de una señora, presentó una denuncia al juzgado de guardia contra un cuñado de aquella, que valiéndose de un documento falso, le había estafado 7.500 pesetas. El juzgado instruyó diligencias.

LUGAR NUEVO DE SAN JERONIMO.

Un individuo llamado Federico Faus, de 50 años, que ejerce el cargo de juez municipal de este pueblo, pidió al ayuntamiento un campo del término al guarda de monte Vicente Camarena y Camarena, y según se asegura, sin mediar cuestión alguna le quitó la tercera parte, adjudicándola con la misma. Al ver que estaba desgraciada sacó una pistola con la que hizo un disparo contra el guarda, sin hacer blanco. El Camarena se defendió con un cuchillo y entonces el juez municipal se dio a la fuga, llevándose el arma que quitó al guarda.

El Federico Faus fué detenido por la guardia civil y entregado al juzgado.

Anuncio-Convocatoria (35 plazas vacantes)

Necesitando importante empresa de cultura domiciliada en Madrid, cubrir en Valencia y pueblos importantes de su provincia 35 plazas de colaboradores agentes para publicación enciclopédica sensacional, con sueldo fijo, hasta 200 ptas. mensuales, se avisa por el presente anuncio que se admiten solicitudes, solamente hasta el 10 de noviembre próximo. Indica solista y sin preferer relaciones suficientes a acreditar la honradez del solicitante y sin contar con relaciones en la localidad donde se desea desempeñar el cargo.

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO A BARCELONA
Salidas fijas todos los Jueves y sábados, a las seis de la tarde.
LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.
SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA
Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova, desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conoimiento directo.

LA FELICIDAD DEL HOGAR

depende grandemente de los conocimientos que tengan las personas que lo componen. Estos conocimientos no brotan de por sí, ni los enseña tampoco la experiencia de los años. Con la lectura mensual de

Pictorial Review

Edición de lujo en castellano para el hogar, se adquieren
Los conocimientos que una señorita debe tener.
Los conocimientos que una esposa debe tener.
Los conocimientos que una madre debe tener.
Los conocimientos que una madre debe enseñar a sus hijas.
Los conocimientos que un joven debe tener.
Los conocimientos que un marido debe tener.
Los conocimientos que un padre debe enseñar a sus hijos.
En general, esta mundial publicación, que cuenta veinticinco años de existencia, que tiene más de 1.200.000 ejemplares de tirada, con los vastos medios de que dispone, inserta, en forma amena é interesante, todo cuanto en el mundo se crea para el mejoramiento de la vida en el hogar.

Cupón pedido

Remito a ustedes por... pesetas... para que se sirvan... PICTORIAL REVIEW, sin ningún otro gasto por mi parte, a la siguiente dirección:
Nombre... Foblación...
Provincia... Calle... Número...
(Escriban claro el nombre y dirección).

Línea de Pinillos

Viajes rápidos y telegrafía sin hilos
Servicio al BRASIL-PLATA
CON SALIDAS FIJAS MENSUALES
Salidas de Valencia
Directo para Santos, Montevideo y Buenos-Aires
Vapor INFANTA ISABEL, el día 18 de noviembre.
Servicio a las Antillas y Estados- Unidos, con salidas fijas los días 7 y 21 de cada mes

Versos de la juventud

Por TEODORO LLORENTE
Se vende en la Administración de LAS PROVINCIAS, al precio de Tres Pesetas

El especialista D. Pedro Ramon en Valencia

De regreso de la Corte, se detendrá en VALENCIA UNICAMENTE el día 15 del próximo noviembre; recibirá diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en el HOTEL INGLÉS (Pasaje Ripalda).
Barcelona 8 marzo 1915.—Sr. D. Pedro Ramon.—Apreciado amigo: Me complazco mucho manifestarle que, una vez tratado de persona de tanta edad como yo tengo (83 años), he obtenido inesperados resultados en la herida crucial que sufrí, felicitando a usted por ello y felicitándole a mí mismo de haber seguido el consejo de mi amigo doctor Cardenal, voto en la materia, de acudir a usted como persona de más conocimientos, de más práctica y más acierto en la especialidad.—JOSE CARRERAS XURIACH, Médico número uno de la Real Academia de Medicina, banquero acudido, financiero importante y gran propietario, conocido por el amo de la Virreyra, dueño del gran edificio.

BUQUES

Vapores combinados de Corros de Africa y A. Ferrer Peset y Hermanos.
Servicio diario para los puertos de ITALIA
Vapor para CETTE, saldrá los miércoles, a las seis de la tarde.
Vapor para CETTE y MARSELLA, saldrá los sábados a las seis de la tarde.
Compañía de vapores Valenciana, de Sevilla
Vapor para ALICANTE, CARTAGENA, AGUILAS, MORILLAS, ALMERIA, CÁDIZ, VIGO, MARTÍN, VILLAGARCÍA, CORUÑA, FERROL, RIBADEO, GIJÓN, SANTANDER, BILBAO, SAN SEBASTIÁN Y PASAJES, admitiendo carga y pasajeros.

Subasta

Procedente de la testamontaría de D. Vicente Marzá y Calzada, se subastará y rematará en pública subasta, el día ocho de noviembre próximo, a las once horas, en el despacho del notario D. Miguel de Castell, calle de las Avelanas, núm. 16, con intervención del corredor colegiado D. Francisco Ganut y Catalá, calle del Rey Don Jaime, núm. 5, la siguiente finca:

En Valencia

El patio con escalera que da acceso a un entresuelo, tres pisos altos, desvanes y terrado, de la casa núm. 8 de la calle de Grao.

Piano de concierto

Gran ocasión
Ungue venta de uno magnífico, nuevo, extranjero, gran forma, tres pedales, teclado legítimo de marfil, a cuerda cruzada, rico mueble americano, caoba corintia, máquina y mecanismo nuevo modelo recientemente caído, con sus 250 pines, travesa y barra niquelada y cuadro de hierro completo por encima del clavijero.—Plaza de Méndez Núñez, 4, Bar. Jaso.

Alquileres

Se alquila un espacioso principal, por 650 ptas. diarias y dos segundos, por sus 250 pines, respectivamente, en la calle de Niquera número 2.—Darán razón, Colón, número 6, principal.

CERERIA

El fabricante José Cabanes, de Torrevieja, anuncia a su numerosa clientela que desde el día 28 del actual, podrá proveerse de todo lo concerniente al ramo de cerería, en la calle de Avelanas, núm. 5, donde se exhiben sus productos por medio de su representante Máximo Cardona, Avelanas, 5.

Lápidas

Exposición permanente. Especialidad en el mármol negro de Bélgica.—Facundo Bonacasa, Paz, 31, Valencia.

Hipoteca

Se necesitan 9.000 a 10.000 ptas. al 6 y medio por 100, en 15 hipotecas. No sobre una casa en esta ciudad. Razón: No se admiten corredores.—Razón: No se admiten corredores.—Razón: No se admiten corredores.

Mármoles

GRANDES TALLERES
S. ORTIZ
Especialidad en LAPIDAS
MIGUELLETT 3.—VALENCIA

“La Siccite,”

Producto único que suprime las HUMEDADES en paredes, tabiques, pisos, sótanos, terrados, bodegas.

“Securitas,”

Preservativo contra la combustión de todos los PRODUCTOS INFLAMABLES.

Para plantas y flores

Si queréis tener lozanas y hermosas las plantas y flores que adornan vuestros jardines, salones y galerías, usad los botes de abonos M. ALDROFEU, que tan maravillosos resultados está dando en todas partes donde se usa.

PEDIR EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERÍAS BIEN SURTIDAS

Agua de azahar R. MIRALLES

ELABORADA CON FLOR TIERRA DE NARANJO AGRIO DE LOS MÁS AFAMADOS JARDINES VALENCIANOS
La mejor que se conoce. Está indicada por la clase médica para curar todas las enfermedades nerviosas, en las palpitaciones del corazón, convulsiones, insomnios, y vértigos nerviosos, espasmos histéricos, dolores nerviosos, de espaldas y demás padecimientos análogos. Precio grande, 1'60 ptas. Pequeña, una peseta.—Depósito: Mercado, 40, Valencia. Botellas de las Estacas

LA HIJA DEL ASESINO

POR XAVIER DE MONTEPIN

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

(CONTINUACION)

Luego de tomar la resolución de aclarar sus dudas sin tardanza, Lucía experimentó cierta calma relativa.
Salí del lecho y se vistió rápidamente, acercándose a la ventana. Desde aquella ventana se veía el “Titán” y la joven vio luz en el camarote por una de las ventanas del mismo.
Abrió sin ruido la puerta de su habitación para no despertar a la señora Blanchet. Bajó los escalones sin luz y de puntillas, quitó la llave, abrió la puerta y salió al pasillo; faltaba atravesar el patio; estaba en la mitad, cuando oyó pasos lentos y pesados y un vivo resplandor la iluminó de pronto, al tiempo que una voz bien conocida, gritó:
—¿Quién va? ¡Ah! ¡Yo hago fuego.
—No te tires, Pedro!—dijo vivamente Lucía;—no te tires, soy yo.
—El canchales se aproximó.
—¿Cómo! ¿Vos, señorita Lucía?—dijo con voz temblorosa y gestos tan extraños, que la joven no pudo menos, a pesar de sus preocupaciones, de sonreírse.
—¿Y bien, mi buen Pedro, soy yo!
—¿Adónde vais?
—¡La sola adonde, ya que nos hemos encontrado, me acompañaréis.
—¿Vais muy lejos?
—A dos pasos.
—¿Adónde?
—A bordo del “Titán”.

—¿Cómo!—exclamó el capataz.—¿Vais al “Titán”?
—Sí.
—¿Y qué tenéis que hacer allí?
—Ver a mi padre.
—¿Si son ya cerca de las doce?
—Y ¿qué importa?
—¿Vais a sacar a vuestro padre de su primer sueño, y con razón se incomodará.
—Mi padre no duerme.
—¿Cómo lo sabéis?
—Desde la ventana de mi cuarto he visto luz en su camarote; pero aunque durmiera, lo despertaría.
—Señorita Lucía: ese deseo de ver a vuestro padre os ha venido de pronto, pues cuando he ido a ver a vuestro cuarto me habéis dicho que lo veréis mañana.
—He cambiado de parecer.
—¿Ha sucedido algo desde que me he separado de vos?
—No, nada.
—¿Entonces?
—Es necesario que vea a mi padre esta misma noche; es preciso para mí tranquilidad, y si no me dejáis salir para ver a mi padre, haré de mí la criatura más desdichada de la tierra.
—¿Cumplase vuestra voluntad, Lucía, pues no será Pedro Landry quien os dé el más leve disgusto.
—Acompañadme.
—Lucía y Pedro se adelantaron hacia el muelle, que estaba desierto a aquellas horas.
—Señorita Lucía—le dijo Pedro—mientras estáis hablando con vuestro padre, yo aquí aguardo.
—La joven atravesó rápidamente la plancha, recorrió ligera como un pájaro el espacio libre entre las maderas y bajó la escalera que conducía al camarote de su padre.
—Pedro Landry, vigilante centinela, se paseaba con lentitud a lo largo del muelle.
XII
Al bajar la escalera, el corazón de Lucía latía con violencia.
—¿Me recibirán bien?—se preguntaba.—¿Quiéranos que lo hago no le irritó más que

—Padre mío—dijo Lucía.—en nombre del cielo, no me interroguéis! ¿Qué queréis que os responda? Dejadme callar, dejadme que lloro en silencio.
—Bien quisiera complacerte; pero no puedo.
—¿Por qué no podéis dejarme llorar tranquila?—repuso la joven.
—Porque te debo una explicación.
—La desventurada Lucía fijó en el que creía su padre sus ojos desmesuradamente abiertos por la extrañeza y el espanto.
—¡Una explicación!—dijo.
—Sí.
—He oído mal, sin duda. ¿Dios poderoso, qué explicación tenéis que dar!
—Sobre lo que has presenciado.
—Mortal palidez invadió el rostro de la joven, y por un movimiento de repulsión que no pudo reprimir, se alejó de su padre.
—¡No, no!—exclamó aterrada.—¡No me habléis de eso, no volváis a mentarme siquiera! ¿Queréis malarme recordármelo? ¿Queréis que muera de terror a vuestros pies? ¡Decidme, por piedad, que he visto mal, que ha sido un sueño; decidme que estáis solo cuando yo llegué; decidme que nada está pasando en esta noche; que yo en esta noche, en ese sitio ahora vacío; aseguradme que lo que he visto tomado por un hombre viviente era un fantasma; decidme que soy presa de horrible pesadilla; despertadme, despertad por piedad a vuestra desgraciada Lucía! Despertadme, os lo ruego! ¡No veis que en mis sueños voy en vos un asesino! ¡No comprendéis que yo no quiero que sea cierto? Eso es imposible. ¡Mi padre, mi Dios, mi adoración, un criminal! ¡No, no, yo deliro, me vuelvo loco! Despertadme, despertadme, por piedad!
—Mientras hablaba con voz entrecortada y delirante, Lucía extendía los brazos como para alejar de sí una visión funesta, y su lindo rostro, descompuesto por el espanto, estaba bañado de lágrimas.
—Hija mía—dijo Lambert con firmeza,—no has soñado, has visto.
—Lucía lanzó una sorda exclamación, retorciéndose las manos.
—Te debo una explicación—repuso Lambert.